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Канада сократит государственные 

расходы на $500 млн

     Правительство премьер-министра Джа-
стина Трюдо обнародовало детали своего 
плана по сокращению государственных расхо-
дов на 500 млн. долларов, и не все ведомства 
ощутят на себе одинаковый эффект. В то 
время как в некоторых ведомствах, таких как 
Канадское космическое агентство и Центр ин-
вестиций в Канаду, более одного процента 
расходов будут заморожены и возвращены в 
государственную казну, 61 департамент и 
агентство не фигурируют в списке государст-
венных органов, подвергающихся сокраще-
нию. 
     Правительство заявило, что инициатива по 
сокращению расходов исключает представи-
телей парламента и небольшие структуры с 
бюджетом менее 25 млн. долл. в год. Однако 
бюджеты многих структур, не вошедших в спи-

сок организаций, которых коснется инициа-
тива, таких как Канадское управление без-
опасности воздушного транспорта, Канадская 
разведывательная служба безопасности и На-
циональная столичная комиссия, значительно 
превышают 25 млн. долл. 
     Хотя правительство замораживает при-
мерно 0,2% бюджетов некоторых националь-
ных музеев, таких как Канадский музей 
природы и Канадский музей прав человека, 
Национальный музей науки и техники, рас-
ходы которого составляют 39,5 млн. долл. в 
год, не фигурирует в списке затронутых учреж-
дений. Из правительственных ведомств, по-
павших в список, меньше всего пострадает 
Министерство финансов: из 118 млрд. долл. 
его бюджета сокращено всего 827 тыс. долл. 

  nashvancouver.com, russianweek.ca,vancouverok.com

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ВЫЙДЕТ 14 ДЕКАБРЯ

Троим подросткам в Канаде  

выдвинуты обвинения  

за нападение на трансгендера

     Полиция Торонто сообщает, что трем мо-
лодым людям предъявлены обвинения в на-
падении на почве ненависти, в результате 
которого "жестокому нападению" подвергся 
представитель сообщества 2SLGBTQ+. По 
данным полиции, пострадавший был обеспо-
коен обращением с группой молодых женщин 
и вмешался, чтобы убедиться, что они в по-
рядке. 
     "Между подозреваемыми и жертвой завя-
зался словесный конфликт, в ходе которого 
жертва подверглась жестокому нападению со 
стороны трех подозреваемых", - говорится в 
заявлении полиции. 

     Cержант Роб Шевалье заявил, что полиция 
рассматривает этот инцидент как преступле-
ние на почве ненависти из-за того, что было 
сказано во время предполагаемого нападения 
на трансгендера. 
     "Она - трансгендерная женщина, и она счи-
тает, и мы считаем, что это стало причиной на-
падения на нее и того, как ее атаковали", - 
сказал он. 
     Полиция сообщила, что двум 14-летним 
подросткам и 15-летнему подростку предъ-
явлены обвинения в нападении с причине-
нием телесных повреждений. 

     Жителю Торонто предъявлены обвинения 
в мошенничестве в рамках предполагаемой 
романтической аферы в Интернете, когда он 
выдавал себя за владельца бизнеса на Ближ-
нем Востоке и убедил 73-летнюю женщину от-
править ему $250,000 в криптовалюте.  
Полиция Пила сообщила, что 26-летний муж-
чина встретил жертву через сайт онлайн-зна-
комств в сентябре 2022 года и начал 
ежедневно общаться с помощью текстовых 
сообщений и телефонных звонков.   Подозре-
ваемый утверждал, что он владеет нефтяной 
вышкой на Ближнем Востоке и ему срочно 
нужны деньги. Полиция сообщила, что муж-
чина пообещал вернуть деньги жертве и в ко-
нечном итоге встретится лично. Пара никогда 
не встречалась и общалась только онлайн.  
     Следователи отметили, что жертва увидела 
в СМИ сообщение о романтических аферах, и 

только тогда поняла, что стала целью одного 
из них. На данный момент полиция сообщила, 
что жертва уже отправила подозреваемому 
примерно 250,000 долларов в криптовалюте. 
     Почти сразу же следователи получили 
ордер на обыск в доме подозреваемого в То-
ронто и арестовали 26-летнего Чимези Нва-
буэзе. В ходе обыска полицейские изъяли 
драгоценности, роскошный автомобиль и до-
ходы, полученные в результате преступлений. 
Обвиняемому предъявлено несколько обвине-
ний, в том числе мошенничество на сумму 
более 5000 долларов, два пункта обвинения в 
хранении имущества, полученного преступ-
ным путем, распространение поддельных до-
кументов и мошенничество с личными 
данными. Нвабуэзе был освобожден под под-
писку о невыезде и предстанет перед судом 11 
декабря 2023 года. 

Женщина потеряла $250,000  

в результате аферы в онлайн-знакомстве
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     Глава подразделения RCMP, отвечающего 
за борьбу с организованной преступностью, 
утверждает, что Канада не только производит 
большое количество фентанила, но и экспор-
тирует его. Организованные преступные груп-
пировки в Канаде используют химические 
вещества-прекурсоры для производства смер-
тельного наркотика как для внутреннего 
рынка, так и для продажи за рубеж, заявил 
Матье Бертран. 
     Бертран - главный суперинтендант отдела 
по борьбе с тяжкими и организованными пре-
ступлениями и пограничной безопасности 
RCMP. Он сказал, что, хотя в Канаде суще-
ствует проблема с импортом фентанила, внут-
реннее производство вызывает у полиции 
наибольшую обеспокоенность. Тот факт, что 
банды в Канаде экспортируют фентанил, озна-
чает либо перенасыщение рынка внутри 

страны, либо наличие более прибыльных рын-
ков за рубежом, добавил он.  В результате кри-
зиса токсичных наркотиков каждый день в 
Канаде погибает в среднем 21 человек. В по-
давляющем большинстве случаев причиной 
смерти является фентанил.  
     Федеральное правительство недавно вы-
пустило новые постановления, согласно кото-
рым некоторые химические вещества, 
необходимые для производства фентанила, 
классифицируются как официальные исход-
ные вещества. Эти правила позволяют право-
охранительным органам принимать меры 
против незаконного использования, импорта 
или распространения этих ключевых ингреди-
ентов. В начале года США и Канада также до-
говорились об укреплении трансграничного 
партнерства в борьбе с незаконным оборотом 
наркотиков. 

Канада стала экспортером  

опасного наркотика на мировом 

уровне

     Канадские перевозчики оказались на дне 
рейтинга самых пунктуальных авиакомпаний 
В новом отчете говорится, что две крупнейшие 
авиакомпании Канады заняли последнее 
место по выполнению рейсов в срок среди 
крупных североамериканских перевозчиков. 
По данным компании Cirium, в октябре почти 
28% рейсов Air Canada, или более 8 700, при-
землились с опозданием, что ставит компа-
нию на девятое место среди 10 авиакомпаний 
континента. 
На последнем месте оказалась авиакомпания 
WestJet: почти 29% рейсов приземлились с 
опозданием - более чем через 15 минут после 
запланированного прибытия. 

     Процент выполнения рейсов в срок, соста-
вивший чуть более 70%, не дотягивает до 
среднего показателя по Северной Америке, 
равного 80%, что является самым низким по-
казателем среди всех регионов мира, в то 
время как Delta Airlines, United Airlines, Alaska 
Airlines и American Airlines достигли уровня 
выше 85%. Тем не менее, результат Air 
Canada улучшился по сравнению с 68%, до-
стигнутыми в предыдущем месяце. В про-
шлом Air Canada ссылалась на нехватку 
авиадиспетчеров, плохую погоду и работу 
сети на полную мощность в условиях высокого 
спроса, что могло привести к увеличению вре-
мени восстановления после сбоев. 

     Канадские перевозчики  

оказались на дне рейтинга самых 

пунктуальных авиакомпаний

Министр финансов Канады  

предложила решение проблемы 

высоких цен на продукты
     Министр финансов Христя Фриланд счи-
тает, что в Канаде необходимо усилить конку-
ренцию в продуктовом секторе, поскольку 
потребители страдают от роста стоимости 
жизни. Фриланд заявила, что для стабилиза-
ции цен необходимо внести серьезные изме-
нения в канадское антимонопольное 
законодательство. 
     Ее слова прозвучали после того, как две 
крупнейшие продовольственные компании 
страны сообщили о росте прибыли и продаж 
в последнем квартале. Поскольку канадцы все 

чаще стремятся сэкономить, Loblaw и Metro 
заявили, что они переводят магазины на дис-
контную основу и отмечают более высокий 
рост продаж товаров под частной маркой. 
     Осенью этого года федеральное правитель-
ство обратилось к крупнейшим продуктовым 
компаниям с призывом стабилизировать цены 
на продукты питания, а в прошлом месяце ми-
нистр промышленности Франсуа-Филипп 
Шампань объявил, что Loblaw, Metro, Empire, 
Walmart и Costco представили свои планы, 
включающие скидки и замораживание цен. 

     Группа экспертов Berkshire Hathaway Travel 
Protection составила рейтинг самых безопас-
ных стран мира для посещения в 2024 году. 
Опросив 1702 путешественника и рассмотрев 
данные из сторонних источников, Berkshire 
Hathaway Travel Protection оценила такие фак-
торы, как терроризм, основные свободы, во-
ровство, медицинские меры, погодные 
чрезвычайные ситуации и безопасность мало-
представленных групп населения. В исследо-
вание также были включены данные 
Глобального индекса миролюбия, данные рей-
тингов безопасности путешествий Государст-
венного департамента США и оценки GeoSure 
Global крупнейших городов каждой страны. 
     Рейтинг возглавила Канада, потеснив мно-
гократных лидеров Исландию и Норвегию. В 
частности, Канада возглавила рейтинг благо-
даря малому количеству совершаемых там 
насильственных преступлений. Рейтинг не 
учитывает возможность возникновения сти-
хийных бедствий, таких как канадские лесные 

пожары. 
     Важно отметить, что присвоение рейтинга 
безопасности не означает, что все районы 
страны одинаково безопасны в данный мо-
мент. Например, уровень безопасности может 
различаться между городскими районами. 
Также страна была признана самой безопас-
ной по уровню террористическх угроз, а также 
для женщин и путешественников ЛГБТК+. 
     Второе место в рейтинге досталось Швей-
царии, которую признали одним из самых без-
опасных мест в мире в плане терроризма и 
для женщин. Третью строчку заняла Норвегия 
благодаря низкому уровню насильственных 
преступлений. 

Топ-10 самых безопасных стран мира  
для посещения в 2024 году  

1. Канада, 2. Швейцария, 3. Норвегия,  
4. Ирландия, 5. Нидерланды, 
6. Великобритания,7. Португалия, 8. Дания,  
9. Исландия,10. Австралия  
 

Полицейские Ванкувера станут 

самыми высокооплачиваемыми  

в Канаде

     Начиная с прошлоговоскресенья, члены 
профсоюза полиции Ванкувера (VPU) присту-
пят к голосованию по новому двухлетнему 
контракту, предусматривающему ежегодное 
повышение зарплаты на 4,5%. Если члены 
профсоюза согласятся, то зарплата констеб-
лей Департамента полиции Ванкувера (VPD) 
со стажем работы более пяти лет достигнет 
121 988 долларов, что является самым высо-
ким показателем в Канаде. В случае ратифи-
кации новое соглашение будет иметь 
обратную силу и закончится 31 декабря 2024 
года. 
     По заявлению VPD, Полицейский совет 
Ванкувера, городские власти и Профсоюз по-
лиции Ванкувера согласовали условия конт-

ракта, и следующим шагом является его рати-
фикация. Президент профсоюза Ральф Кай-
зерс признает, что это дорого обойдется 
налогоплательщикам, но считает, что опас-
ность работы оправдывает повышение зар-
платы. По словам Кайзерса, повышение 
зарплаты также поможет удержать членов 
профсоюза, поскольку некоторые из них хотят 
перейти в другие подразделения. 
     Сделка также включает в себя расширение 
льгот по отпуску по уходу за ребенком и до-
ступ к услугам по охране психического здо-
ровья. Предлагаемое соглашение, которое, по 
мнению Кайзерс, будет ратифицировано, 
включает также льготы на лечение бесплодия. 

Почти 75% канадцев хотят видеть 

нового премьер-министра:

     По результатам недавнего опроса, почти 
трое из четырех канадцев, похоже, невзлю-
били премьер-министра Джастина Трюдо. Со-
гласно новому опросу Leger, посвященному 
оценке Трюдо, 72% канадцев считают, что 
«после 9 лет и трех мандатов пришло время 
попробовать что-то другое с новым премьер-
министром». Опрос, проведенный компанией 
Leger по заказу The Canadian Press, пролил 
свет на целый ряд вопросов: доступность 
жилья, инфляция, здравоохранение, госу-
дарственные расходы и изменение климата. 
     Только 30% опрошенных заявили, что до-
вольны правительством Трюдо, а 63% поста-
вили ему «большой палец вниз». Трюдо 
отстает от лидера консерваторов Пьера Пу-

альевра в категории «Кто был бы лучшим 
премьер-министром?». Пуальевр лидирует с 
27% поддержки против 17% у Трюдо. 
     Опрос продолжает подчеркивать, что 61% 
канадцев имеют «негативное впечатление о 
Трюдо», в то время как 45% относятся к Пу-
альевру так же. Среди текущих вопросов наи-
большее недовольство опрошенных вызвали 
решение либеральным правительством про-
блем доступного жилья и борьбы с высокой 
инфляцией — 81% и 75% канадцев соответ-
ственно. 
     Данный онлайн-опрос проводился с 20 по 
22 октября 2023 г. среди 1612 канадцев в воз-
расте 18 лет и старше, случайно выбранных 
из онлайн-панели LEO. 
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     В начале 2020 г. Канадское налоговое 
агентство пришло к выводу, что оно совер-
шило ошибку стоимостью 63 млн. долл. Эта 
сумма, по мнению агентства, была выплачена 
в виде "незаконных" налоговых возмещений в 
рамках, как оно теперь утверждает, "фиктив-
ной мошеннической схемы". 

     По данным CRA, компания Iris Technologies, 
расположенная в Онтарио, за два года уве-
личила объем продаж с 27 млн. долл. до 800 
млн. долл. В результате компания имела 
право требовать налогового возврвата на 
сумму более 120 млн. долл. В судебных доку-
ментах CRA утверждает, что компания Iris 
"знала или умышленно игнорировала" то, что 
она была вовлечена в схему, известную среди 
налоговых экспертов как "карусель". 
     Генеральный директор Iris Самер Бишай 
отверг эти обвинения и подал несколько апел-

ляций в Федеральный апелляционный суд, 
Федеральный суд и Налоговый суд Канады. 
Iris также подал иск против агентства на сумму 
275 млн. долл., обвиняя его в злоупотребле-
нии судебным процессом, введении в заблуж-
дение и недобросовестном исполнении 
служебных обязанностей.   
     Хорошо известная властям ЕС и Велико-

британии схема "карусель" заключается в том, 
что участники передают товары по кругу, не 
уплачивая налог с продаж при ввозе товаров, 
но получая возврат налога при их вывозе.  
Каждая такая "карусель" приносит участникам 
возврат и еще большую прибыль. Часто 
сделки существуют только на бумаге, ни 
товар, ни деньги не переходят из рук в руки. 
Участвовала ли Iris в этой схеме или была 
полностью в неведении, суду еще предстоит 
выяснить. 

CRA заплатило более  
$63 миллионов налоговых  

возвратов мошенникам

   
     Мировой технологический гигант объ-
явил о том, что его первая ветряная электро-
станция в Канаде будет построена в 
провинции Альберта. Она будет расположена 
примерно в 130 км к югу от Калгари, в Vulcan 
County. 
     Ветряная электростанция мощностью 495 
мегаватт будет построена в партнерстве с дат-
ской инвестиционной компанией Copenhagen 
Infrastructure Partners (CIP). Ожидается, что в 
ходе строительства будет создано около 250 
постоянных рабочих мест. 

     По данным CIP, после ввода в эксплуата-
цию ветропарк будет производить достаточно 
чистой энергии, чтобы обеспечить энергией 
более 240 000 домов в Альберте. 
     «Мы гордимся тем, что поддерживаем 
новые солнечные и ветряные проекты в Ка-
наде, которые помогут обеспечить энергией 
наш следующий центр обработки данных в 
Калгари, Альберта, и снабдить экологически 
чистой энергией местные сообщества, где 
живут и работают наши клиенты», — гово-
рится в заявлении Ната Салстрома, руководи-
теля отдела Amazon Web Services по 
вопросам энергетики, водоснабжения и устой-
чивого развития. - «Эти проекты также способ-
ствуют созданию рабочих мест, поддержке 
местного бизнеса и увеличению местной на-
логовой базы». 
     По оценкам Amazon, ее проекты по исполь-
зованию возобновляемых источников энергии 
принесли канадским общинам около $478 
млн. инвестиций в местную экономику. Этот 
проект является частью обязательств компа-

нии Amazon по достижению нулевого уровня 
выбросов углерода и обеспечению своей дея-
тельности на 100% возобновляемой энергией 
к 2025 году — на пять лет раньше первона-
чальной цели, поставленной на 2030 год. 
     Это уже четвертый проект технологического 
гиганта из Сиэтла в Канаде, связанный с воз-
обновляемыми источниками энергии, после 
недавнего открытия солнечной электростан-
ции Travers Solar Project стоимостью $700 
млн., построенной в том же регионе и являю-
щейся крупнейшей в Канаде. Эти проекты поз-
волят вырабатывать более 2,3 млн. 

мегаватт-часов экологически чистой энергии, 
что достаточно для обеспечения энергией 
1,69 млн. канадских домов. 
     Ранее компания Amazon инвестировала 
средства в строительство солнечной электро-
станции мощностью 60 мегаватт в округе 
Ньюэлл, Альберта, и в проект по использова-
нию солнечной энергии на крыше станции до-
ставки Amazon в Ниску, Альберта. 
     Все эти проекты, а также недавно объ-
явленная ветряная электростанция, как ожи-
дается, помогут обеспечить энергией местные 
подразделения Amazon в Альберте, включая 
центры обработки данных Amazon Web Serv-
ices и центры выполнения заказов Amazon, 
сортировочные центры и станции доставки, а 
также обеспечат новыми источниками эколо-
гически чистой энергии местные сообщества, 
где расположены эти проекты. 
     На сегодняшний день Amazon реализует 
479 проектов по использованию энергии ветра 
и солнца по всему миру. 

 В Альберте построят первую  
ветряную электростанцию Amazon  

 
     Торонто — одно из самых одиноких мест 
в Канаде, жители которого отмечают высокий 
уровень депрессии и тревожности, говорится 
в докладе, опубликованном в прошлую среду. 
В докладе Фонда Торонто «Жизненные пока-
затели 2023 года» (2023 Vital Signs), выясни-
лось, что 37% респондентов из Торонто, 
принявших участие в широком опросе, со-
общили, что чувствуют себя одинокими по 
крайней мере три дня в неделю. Число жите-
лей Торонто, испытывающих чувство одиноче-

ства не менее трех дней в неделю, оказалось 
выше, чем в любом другом городе, включен-
ном в исследование. Основные выводы, сде-
ланные в отчете, включают увеличение числа 
взрослых жителей Торонто, беспокоящихся о 
работе, испытывающих сильное одиночество 
и депрессию, а также сталкивающихся с дис-
криминацией. Многие жители Торонто также 
сообщили, что у них стало меньше дружеских 
связей по сравнению с периодом до панде-
мии. 
     В других крупных городах ситуация немного 
лучше. В Калгари этот показатель составил 
28%. В Ванкувере этот показатель составил 
23%, а в Монреале — всего 17% опрошенных 
чувстуют себя одинокими. 
     Среди других регионов, где наблюдается 

крайняя степень одиночества, можно назвать 
Приморский край, где 35% жителей чувствуют 
себя одинокими несколько раз в неделю. Не-
сколько выше этот показатель в Приморских 
провинциях (35%) и в провинции Онтарио в 
целом (31%). 
     В докладе отмечается, что предыдущие ис-
следования также выявили рост уровня оди-
ночества среди школьников, причем эта 
тенденция началась еще до пандемии. По 
данным отчета, в Канаде уровень одиночества 
среди школьников с 2012 по 2018 год увели-

чился почти вдвое — с 18% до 35%. Исследо-
ватели отметили, что уровень школьного 
одиночества был выше в тех странах, где до-
ступ к смартфонам и использование Интер-
нета также были высокими. Они считают, что, 
помимо прочих проблем, расширение доступа 
к устройствам означает, что учащиеся тратят 
гораздо меньше времени на построение отно-
шений. 
     «Пандемия длилась достаточно долго, и 
она изменила наш образ жизни,»- говорит Ша-
неза Назсир Алли, исполнительный директор 
организации For Youth Initiative, помогающей 
молодежи преодолевать системные барьеры. 
- «Мы привыкли быть сами по себе и делать 
все сами. Мы привыкли к закрытой жизни». 
 

В каких городах Канады живут 
самые одинокие люди?

Сайты: nashvancouver.com, russianweek.ca, vancouverok.com

      
     Жители Канады критикуют премьер-ми-
нистра Джастина Трюдо и Либеральную пар-
тию за мероприятие, на котором собирали 
деньги. Его считают неуместным и слишком 
дорогим для участия. 
      Сбор средств под названием «Вечер с Джа-
стином Трюдо» состоялся в прошлый вторник 
вечером в Канате, Онтарио, и был посвящен 
плану либералов «сделать жизнь канадцев 
более доступной». Многие сочли эту тему иро-
ничной, учитывая цену, которую пришлось за-
платить участникам — $1 700 обычная цена и 
$850 для молодежи в возрасте до 35 лет. 

      «$850 для возрастной категории до 35 лет 
— это просто воровство. Какая невероятная 
скидка», — с сарказмом написал один человек 
на странице X. 
      «Планируют сделать жизнь более доступ-
ной» и при этом берут $1700 за билет, удиви-
тельно. Они настолько залезли в свою 
задницу, что даже не понимают, что смеются 
сами над собой», — говорится в другом со-
общении X. 
     Как сообщается на сайте Либеральной пар-
тии, эти мероприятия по сбору средств помо-
гают осуществлять «реальные перемены и 
позитивную политику». Партия стремится к 
прозрачности этих мероприятий, заранее пуб-

ликуя информацию о сборе средств, проводя 
его в общедоступных местах и способствуя 
освещению в СМИ. Стоимость предстоящих 
мероприятий с участием членов кабинета ми-
нистров от Либеральной партии Шона Фрей-
зера и Мелани Джоли составляет от $400 до 
$1 200. 
      На просьбу ответить на критику по поводу 
того, что этот сбор средств «не соответствует 
реальности», директор по коммуникациям Ли-
беральной партии Паркер Лунд не дал пря-
мого ответа. Он подчеркнул, что партия 
придерживается «самых строгих в федераль-
ной политике стандартов открытости и про-

зрачности мероприятий по сбору средств на 
политические цели» и призывает другие пар-
тии поступать так же. Он также указал на цену 
недавних мероприятий по сбору средств с 
участием Пьера Пуальевра, которая соответ-
ствовала цене билетов на мероприятие Трюдо 
— $1 700. 
      В последние несколько недель Трюдо под-
вергается критике за его отношение к кон-
фликту в Газе. Рейтинги премьер-министра 
также не радуют. Согласно недавнему опросу 
Leger, 72% канадцев считают, что «после де-
вяти лет и трех мандатов пришло время по-
пробовать что-то другое с новым 
премьер-министром».

"$1,700 за вход": Джастин Трюдо 
подвергся критике за "неуместный" 

сбор средств

  
     Согласно анализу отчетов о расходах, в 
первой половине 2023 г. члены канадского 
парламента потратили на поездки более 14,6 
млн. долларов, что примерно на 10% больше, 

чем за предыдущие шесть месяцев. В день на 
командировки, включая коммерческие авиаби-
леты, наземный транспорт, проживание и пи-
тание членов парламента, их ближайших 
родственников и сотрудников, уходило около 
80 тыс. долл. В среднем 338 членов парла-
мента Канады в период с 1 января по 30 июня 
2023 г. потратили более 43 тыс. долл. на по-
ездки, связанные с работой и избирательным 
округом, или более 7,2 тыс. долл. в месяц на 
каждого. Расходы на поездки в последнем фи-
нансовом году с апреля 2022 г. по март 2023 г. 
составили 27 млн. долларов, что на девять 
процентов превышает расходы в последнем 
финансовом году, предшествовавшем панде-

мии. Расходы на поездки за последние шесть 
месяцев 2022 года составили 13,4 млн. долл. 
     В общедоступные данные не включены рас-
ходы на официальные поездки премьер-мини-
стра Джастина Трюдо и членов кабинета 

министров на самолетах Королевских канад-
ских ВВС и правительственных автомобилях, 
что значительно увеличило бы их сумму. По 
соображениям безопасности премьер-ми-
нистры не имеют права летать коммерческими 
рейсами. Известно, что в период с 4 мая по 21 
сентября текущего года расходы на топливо и 
питание для премьер-министра и его сотруд-
ников превысили 1,5 млн. долл. 
     Наибольшие расходы на поездки были у ли-
деров двух основных оппозиционных партий 
Канады: лидер консерваторов Пьер Пуальевр 
потратил 247 819,15 долларов, а лидер НДП 
Джагмит Сингх - 177 500,18 долларов за пер-
вые шесть месяцев 2023 года. 

Траты канадских политиков  
в $14.6 миллионов за полгода 

возмутили население

 
     Возможно, нормализация четырехднев-
ной рабочей недели в Канаде уже ближе, чем 
нам кажется, учитывая, насколько успешно ев-
ропейская модель проходит испытания в раз-
личных канадских компаниях. Десятки 
компаний по всей стране тестируют альтерна-
тивную структуру полного рабочего дня, в том 
числе и в Торонто, и результаты их годичных 
экспериментов наконец-то стали известны 
благодаря новому исследованию, проведен-
ному Йоркским университетом. В исследова-
нии приняли участие 30 компаний, которые 
опробовали на своих 3500 сотрудниках раз-

личные варианты четырехдневной рабочей 
недели — либо выполняя тот же объем ра-
боты за 32 часа вместо 40 в неделю, либо со-
кращая эти 40 часов работы в неделю на 
четыре дня вместо пяти. И результаты оказа-
лись весьма многообещающими. 
     90% респондентов заявили, что производи-
тельность труда в их компании осталась на 
прежнем уровне или даже выросла в резуль-
тате введения нового графика, а 86% отме-
тили, что им стало гораздо легче привлекать 
и удерживать талантливых сотрудников благо-
даря более прогрессивному графику. Более 
того, 96% опрошенных заявили, что благодаря 
переходу на новый график их рабочие места 
стали счастливее и здоровее, а 93% опрошен-

ных заявили, что планируют продолжать ис-
пользовать четырехдневную рабочую неделю 
в течение длительного времени. Исследова-
тели также позиционируют эту систему как бу-
дущее работы в Канаде, ссылаясь на ряд 
других исследований, посвященных расту-
щему движению за отказ от стандартной пяти-
дневной рабочей недели, которая долгое 
время была общепринятой. 
     «Эти исследования показывают, что сокра-
щенный и сжатый рабочий график часто повы-
шает производительность труда и 
экономическую отдачу, улучшает состояние 
здоровья, укрепляет инициативы по обеспече-

нию справедливости и сокращает выбросы уг-
лекислого газа», — отмечается в отчете. - «Как 
ни крути, ряд последних исследований указы-
вает на растущую поддержку сокращенной 
и/или сжатой рабочей недели… Хотя это не 
панацея от всех бед на рабочем месте, это 
может открыть новые возможности для укреп-
ления позиций работников и создания более 
справедливого и обогащающего будущего ра-
боты». 
     Канадские политики в прошлом использо-
вали концепцию четырехдневной рабочей не-
дели в      качестве части своей предвыборной 
платформы, а эксперты называют ее неизбеж-
ной для современного мира. 

В Канаде год тестировали 
4-дневную рабочую неделю: 

какие результаты?
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     Иммиграционный 
план является руковод-
ством по количеству им-
мигрантов, которых 
Канада намерена принять 
в течение следующих трех 
лет. 

    Федеральное прави-
тельство планирует вы-
ровнять число новых 
постоянных жителей Ка-
нады в 2026 г. в связи с не-
хваткой жилья и других 
услуг, объявил в среду ми-
нистр иммиграции. 
     Министр иммиграции 
Марк Миллер представил 
в парламенте новые целе-
вые показатели на бли-
жайшие три года, 
согласно которым число 

новых постоянных жите-
лей должно остаться на 
уровне 500 000 человек в 
2026 году. 
     Согласно планам, целе-
вые показатели на 2024, 
2025 и 2026 годы будут 
увеличены. 
• В 2024 году Канада пла-
нирует принять 485 000 
новых иммигрантов. 

• В 2025 году эта цель 
возрастет до 500 000 
новых иммигрантов. 
• В 2026 году этот пока-
затель вырастет до 500 
000 новых иммигрантов. 
     Суммарно за трехлет-
ний период Канада соби-
рается принять 1 485 000 
иммигрантов. В этом 
плане приоритет отдается 
экономическому росту и 
поддержке воссоединения 

семей, а также реагирова-
нию на гуманитарные кризисы. 
 
Распределение целевых 
показателей иммигра-
ции по классам 
 
    В 2024 г. Канада рассчи-
тывает принять около 281 
135 иммигрантов, относя-
щихся к экономическому 

классу, что составляет 
58% от годового целевого 
показателя. К 2026 г. этот 
показатель возрастет до 
301 250 иммигрантов, или 
60% от годовой цели. 
    В 2024 году целевой по-
казатель для семейного 
класса составит 114 000 
иммигрантов, или 24% от 
общего числа принятых. К 
2026 году этот показатель 
возрастет до 118 000 им-

мигрантов, что также со-
ставит 24% от общего 
числа принятых. 
    Целевые показатели 
приема по гуманитарным 
вопросам составят 89 865 
иммигрантов в 2024 году, 
или около 19% от общего 
числа принятых. В это 
число входят беженцы, 
лица, находящиеся под 
защитой, а также лица, 
принятые по гуманитар-
ным, сострадательным 
или иным причинам. К 
2026 году целевой показа-
тель составит 80 832 им-
мигранта, или 16% от 
общего числа принятых. 
 
Целевые показатели по 
программе Express 
Entry и PNP будут расти 
 
   Целевой показатель про-
граммы Express Entry со-
ставит 110 700 
постоянных жителей в 
2024 г., а в 2025 и 2026 гг. 
он увеличится до 117 500 
иммигрантов. 
     Целевой показатель 
программы провинциаль-
ных кандидатов (PNP) со-

ставит 110 000 
иммигрантов в 2024 г., 
увеличится до 120 000 в 
2025 г. и еще 120 000 в 
2026 г. 
     В рамках программы 
спонсорства супругов, 
партнеров и детей в 2024 
году планируется принять 
82 000 человек, а в 2025 и 
2026 годах этот показа-
тель возрастет до 84 000 
человек. 

      В то же время целевой 
показатель программы 
Parents and Grandparents 
Program (PGP) составит 
32 000 иммигрантов в 
2024 году, а затем по 34 
000 иммигрантов в 2025 и 
2026 годах. 
 
Канадское правитель-
ство стремится стаби-
лизировать уровень 
иммиграции 
 
     Говоря о причинах со-
хранения целевых показа-
телей на прежнем уровне, 
канадское правительство 
поясняет: «Этот план на-
правлен на поддержку 
экономического роста, но 
при этом сбалансирован с 
нагрузками в таких обла-
стях, как жилье, здраво-
охранение и 
инфраструктура. В нем 
намечен ответственный 
курс на устойчивый и ста-
бильный рост численно-
сти населения… Начиная 
с 2026 г. правительство 
стабилизирует числен-
ность постоянных жите-
лей на уровне 500 000 

человек, что даст время 
для успешной интеграции 
и продолжит пополнять 
рынок труда Канады». 
      В течение следующего 
года правительство также 
планирует принять меры 
по перераспределению 
числа временных рези-
дентов, чтобы обеспечить 
устойчивость этого 
аспекта иммиграционной 
системы. 

Канада реализует 
новую стратегию по со-
вершенствованию им-
миграционной системы 
 
     План иммиграционных 
уровней на 2024-2026 гг. 
появился через день 
после того, как Канада 
представила новую стра-
тегию по совершенствова-
нию иммиграционной 
системы. 
     31 октября министр им-
миграции Марк Миллер 
признал недостатки им-
миграционной системы 
страны, изложив основ-
ные принципы нового под-
хода к ее модернизации. 
     Новая стратегия, полу-
чившая название «Иммиг-
рационная система для 
будущего Канады», пре-
следует три основные 
цели: 
• Создать более благо-
приятные условия для 
новых иммигрантов 
• Приведение иммигра-
ции в соответствие с по-
требностями рынка 
труда 
• Разработать комплекс-

ный и скоординирован-
ный план развития. 
     IRCC стремится обес-
печить более приятное и 
удобное обслуживание 
своих клиентов. 
     Министерство хотело 
бы лучше увязать иммиг-
рационную политику Ка-
нады с ее стратегией 
развития профессиональ-
ных навыков и трудовых 
ресурсов.   nashvancouver.com

иммиграция

 
     Метеорологи рас-
сказали, как будет вы-
глядеть Канада в 2060 
году. 
 
     Увеличение количества 
тепловых куполов не-
избежно, как и увеличение 
числа экстремальных со-
бытий и катастроф, кото-
рые раньше невозможно 
было себе представить. 
     К тому времени, когда 
температура поднимется 
на 2С, Великий Белый 
Север будет похож на Ве-
ликий Влажный Север. 
     Лесные пожары будут 
гореть жарче, масштабнее 
и дольше, отравляя воз-
дух миллионам людей и 
ускоряя гибель обширных 
северных лесов, которые 
и без того испытывают 

стресс от повышения тем-
пературы. Эти бедствия, в 
свою очередь, приведут к 
снижению благосостоя-
ния, производительности 
труда, социальной спло-
ченности и физического 
здоровья. 
     Далее в этой статье 
представлен портрет Ка-
нады в мире, потеплев-
шем на два градуса от 
Macleans. Все изложенное 
ниже основано на резуль-
татах рецензируемых на-
учных исследований и 
бесед с десятками экспер-
тов в области климатоло-
гии, политологии, истории, 
здравоохранения и эконо-
мики. Некоторые детали 
могут быть туманны, но 

основная картина ясна и 
отрезвляет. Вопрос, стоя-
щий перед нами сейчас, 
состоит из двух частей: 
как жить в этом будущем, 
которое мы уже создали, и 
как сделать так, чтобы оно 
не стало еще хуже. 
  
Жара накроет страну, а 
зимы станут теплее 
     Прежде всего, будет 
жарко. Если с XIX века, 
когда человек впервые 
начал сжигать ископаемое 
топливо в промышленных 
масштабах, планета по-
теплела на 1,2С, то в Ка-
наде этот показатель 
вдвое выше, а в Арктике 
— в четыре раза. Отчасти 
это объясняется тем, что 
снег и лед в зимнее время 
действуют как огромные 
солнечные отражатели, 
отражающие солнечное 
тепло обратно в атмо-
сферу. По мере того как 

зимы становятся короче и 
теплее, снежный и ледя-
ной покров уменьшается, 
а земля темнеет, погло-
щая все больше тепла. 
     «Жаркое, сухое лето 
звучит замечательно», — 
говорит Роберт Маклеман, 
географ и эколог из Уни-
верситета Уилфрида 
Лорье. «Но в условиях Ка-
нады это означает лесные 
пожары, неурожаи, засуху 
в городах». 
      К 2070-м годам жители 
Канады будут жить в прин-
ципиально ином климате, 
чем тот, для которого 
была построена наша 
страна. 
     Города по всей стране 
начнут достигать «клима-
тического отступления» — 

символического рубикона, 
после которого климат 
полностью выходит за 
рамки исторических норм. 
Даже самый холодный год 
в будущем будет жарче, 
чем самый жаркий в про-

шлом. 
     Это понятие было опре-
делено в 2013 г. исследо-
вателями из Гавайского 
университета, которые на 
основе компьютерных мо-
делей 39 различных пла-
нетарных вариантов 
будущего пришли к своим 
прогнозам. Согласно сце-
нарию, предусматриваю-
щему потепление 
примерно на два градуса к 
середине столетия, Мон-
реаль достигнет своей 
точки в 2072 году, Торонто 
— в 2074 году, а Ванкувер 
— в 2083 году.       
     В Монреале в среднем 
за год будет 37 дней с тем-
пературой выше 30 С, в то 
время как сегодня их 13. В 
Торонто их будет 39 С, по 

сравнению с 12, а в Кал-
гари — 20 С, по сравне-
нию с 5. Во внутренних 
районах Британской Ко-
лумбии и на юго-западе 
Онтарио каждый год будет 
более 50 дней с темпера-

турой выше 30 С- это 
больше похоже на сего-
дняшние Мэриленд и Мис-
сури. Но это еще не самое 
страшное: с ростом сред-
них значений растут и экс-
тремальные показатели, и 
именно экстремальные 
тепловые явления будут 
представлять наиболь-
шую опасность. 
     Чем жарче становится, 
тем сильнее бьется 
сердце для циркуляции 
крови, что приводит к уве-
личению числа инсультов 
и инфарктов. В конце кон-
цов, организм теряет спо-
собность охлаждаться за 
счет потоотделения, и 
мозг, сердце, почки и дру-
гие органы получают не-
обратимые повреждения. 

Беспокоиться нужно не 
только о жарких днях, но и 
об отсутствии передышки 
в ночное время. Ночные 
температуры растут бы-
стрее дневных, что приво-
дит к увеличению 

количества «тропических 
ночей», во время которых 
температура остается 
выше 20 С. Во время 
жары в Квебеке в 2018 
году, унесшей жизни 86 че-
ловек, ночные минимумы 
в течение недели держа-
лись выше 20 С. К сере-
дине века количество 
таких ночей увеличится с 
нескольких в год до при-
мерно трех недель в Мон-
реале и почти целого 
месяца в Торонто. 
     Повышение темпера-
туры приведет к снижению 
прои з води тельнос ти 
труда, ослаблению позна-
вательной активности и 
росту агрессивности, аф-
фективных расстройств и 
преступности.   Действие 

некоторых лекарств, вклю-
чая инсулин и аспирин, 
снизится, а побочные эф-
фекты других могут стать 
более опасными. 
     Отключения электро-
энергии также станут 
более частыми, поскольку 
повышение температуры 
снижает пропускную спо-
собность линий электро-
передач как раз в тот 
момент, когда спрос на 
электроэнергию достигает 
своего пика. 
     А по мере того, как лето 
будет становиться все 
жарче, зимы, как мы их 
знаем, начнут исчезать со-
всем. 
     Хотя жара будет пред-
ставлять наибольшую 
угрозу нашему благополу-
чию, он считает, что сокра-
щение зимы больше всего 
пошатнет нашу нацио-
нальную самоидентифи-
кацию. 

     «Зима будет пере-
осмыслена, — говорит 
Дэймон Мэтьюс, климато-
лог из Университета Кон-
кордия и редактор 
рецензии на последний 
доклад Межправитель-
ственной группы экспер-
тов по изменению 
климата. - «Игры с шайбой 
на заднем дворе и хоккей 
на пруду померкнут в па-
мяти”... 
 
nashvancouver.com 
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     Ожидается, что серийная версия рас-
считанной на четырёх седоков двухдверки 
японской марки появится в 2025 году. 
     В модельном ряду Honda купе Prelude 
присутствовало с 1978 по 2001 годы. За 
прошедшее время модель успела четы-
режды сменить генерацию, двухдверка по-
следнего пятого поколения была 
представлена в 1996 году, а обновлена в 
1999-м. Кстати, на японском рынке модель 
предлагалась в том числе в эксклюзивной 
«заряженной» версии Type S. Сейчас соот-

ветствующая прибавка есть у некоторых 
«горячих» модификаций моделей Honda и 
Acura.  
     Совсем недавно о модели заговорили 
вновь: дело в том, что на выставке Japan 
Mobility, которая прошла в Токио в конце ок-
тября, Honda представила концептуальный 
спорткар под названием Prelude. В компа-
нии пояснили, что это предсерийный прото-
тип, который ляжет в основу товарной 
версии новой модели марки. 
     Ожидается, что новинка унаследует 
узнаваемое имя, но при этом такая двух-

дверка окажется крупнее по сравнению с 
купе предыдущих поколений. У показанного 
недавно прототипа Honda Prelude длинный 
капот, ходовые огни получили форму буме-
рангов, а ниже располагаются основные 
блоки фар со светящейся полоской, кото-
рая их между собой соединяет.   
     В нижнюю часть переднего бампера ин-
тегрирован воздухозаборник со вставками 
из неокрашенного пластика, которые соче-
таются с чёрной покатой крышей, такого же 
цвета корпусами наружных зеркал и чёр-
ными же колёсными дисками. У концепта 
Prelude задние фонари оформлены в виде 
единой тонкой линии, проходящей через 
всю ширину кормы; кроме того, его снаб-
дили выдвижными дверными ручками и 
спойлером на корме. 
     Информации о технике прототипа Honda 
Prelude по-прежнему практически нет. Изна-
чально предполагалось, что на Japan Mobil-
ity Show представлен полностью «зелёный» 
шоу-кар, однако немногим позже в компа-
нии пояснили, что у прототипа гибридная 
«начинка». Правда, подробностями про-
изводитель не поделился. 
     Как сообщает австралийское издание 
CarsGuide со ссылкой на главного инже-
нера Honda Томоюки Ямагами, будущая но-

винка, в основу которой ляжет концепт Prel-
ude, сейчас уже находится на стадии раз-
работки. Он также отметил, что в компании 
планируют выпустить четырёхместный 
спорткар со знакомым поклонникам бренда 
названием на рынок «где-то в середине 
2020-х годов» (то есть примерно в 2025-м). 
     Ещё представитель компании отметил, 
что будущая модель окажется глобальной: 
разработчики занимаются и право-, и лево-
рульной версиями. Томоюки Ямагами не 
раскрыл завесу тайны над гибридной сило-
вой установкой, которую получит серийная 
модель, но пояснил, что новое купе не 
будет ориентировано на движение по хард-
корным трекам, а значит, он, скорее, пред-
назначен для езды по дорогам общего 
пользования. 
     Напомним, в линейке Acura был спорт-
кар NSX, однако в 2022 году его отправили 
в отставку. Ранее сообщалось, что у мо-
дели будет преемник, причём его «на-
чинка» окажется полностью электрической. 
Прообразом новинки стал концепт Acura 
Electric Vision, представленный минувшим 
летом в рамках Monterey Car Week. 
 

На фото: концепт нового купе  
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     Ожидается, что новый паркетник будет 
двухрядным, а в его основу ляжет концепт 
Airflow, представленный ещё в 2020 году. 
Новинка доберётся до дилеров в Штатах в 
2025-м. 
     Американская марка Chrysler, входящая 
в состав автогиганта Stellantis, сейчас про-
должает работать над расширением своего 
модельного ряда. На сегодняшний день он 
включает в себя всего две модели – мини-
вэн Pacifica и седан 300, который совсем 
скоро отправится в отставку. В дальнейшем 
линейка должна пополниться за счёт не-
скольких новинок, при этом в компании на-
деются удержать в строю и актуального 
«старичка» Pacifica. 
     Об актуальных проектах бренда со-
общает Reuters со ссылкой на генерального 
директора Chrysler Кристин Фойелл. Она 
подтвердила намерение марки представить 
свой первый электромобиль, созданный на 
платформе STLA Large к 2025 году. По сло-
вам главы бренда, в роли «зелёной» но-
винки выступит двухрядный кроссовер, 
который (всё-таки!) будет создан по моти-

вам концепта Airflow. 
      Напомним, шоу-кар в разных версиях 
демонстрировался на выставках потреби-
тельской электроники CES, которая еже-
годно проходит в Лас-Вегасе (США). Так, 
первый концепт с таким названием дебюти-
ровал в 2020 году, а его эволюционировав-
шая версия появилась в 2022-м. 
Изначально предполагалось, что Airflow до-
ведут до серийной версии, однако весной 
этого года появилась информация о том, 
что в компании от этих планов отказались. 
     В июле ответственный за разработку но-
винки глава отдела дизайна Stellantis 
Ральф Жиль решил рассказать о том, что 
некоторые моменты были «неправильно 
поняты». По его словам, компания всё же 
продолжит работать с концептом: следую-
щая его итерация будет представлена в 
2024 году, а уже на основе этого предсерий-
ного шоу-кара планируется создать серий-
ный электромобиль, который отправится на 
рынок годом позже. Никаких новых данных 
о будущем кроссовере пока нет, предпола-
гается, что дальнобойность на одной за-
рядке у него составит около 644 км. 

     Ещё одной новинкой Chrysler, вероятно, 
станет седан: о нём упомянула Кристин 
Фойелл. Она не рассказала о будущей че-
тырёхдверке подробнее, но подтвердила, 
что новая модель придёт на смену уходя-
щему Chrysler 300. По предварительным 
данным, наследник «трёхсотого» окажется 
большим седаном с полностью электриче-
ской «начинкой», а запас хода на одной за-
рядке у такой модели составит около 800 
км. Он может войти в линейку бренда в 
2026 году. 
     Также гендиректор Chrysler отметила, 
что компания пока не намерена отказы-
ваться от Pacifica. Напомним, недавно 
бренд отметил 40-летие сегмента минивэ-

нов и подтянул Pacifica до 2024 модельного 
года. Автомобиль получил новые цвета 
окраса кузова, дополнительный вариант от-
делки салона и сокращённую гамму plug-in 
гибридных версий – теперь только Select и 
Pinnacle. В основе установки лежит бензи-
новый мотор V6 объёмом 3,6 литра, рабо-
тающий в тандеме с электромотором 
(совокупная мощность – 260 л.с.) В пару 
предлагается вариатор, привод только пе-
редний. На покой минивэну пока рано: в 
Chrysler предполагают, что Pacifica задер-
жится в модельном ряду марки до начала 
следующего десятилетия. 

  На фото: Chrysler Pacifica 

Chrysler готовит SUV, думает о новом 
седане и хочет сохранить Pacifica  

до конца десятилетия

  
     Версия California Special имеет давний 
исторический контекст и адресована люби-
телем яркого стиля за умеренные деньги. 
     Компания Ford продолжает расширять 
семейство спорткаров Mustang седьмого 
поколения.  Базовая гамма, напомним, 
была представлена в сентябре прошлого 
года, на её вершине находится версия Dark 
Horse с 507-сильным атмосферным V8. В 

августе этого года дебютировал стоящий 
особняком от основного семейства Mustang 
GTD — это, по сути, полноценный новый 
суперкар марки Ford. На прошлой неделе 
на выставке SEMA подразделение Ford Per-
formance выкатило компрессорный апгрейд 
FP800S для Mustang GT, а сегодня Mustang 
GT предстал перед нами в стильной версии 
California Special. 
     Впервые версия California Special (CS) 

появилась у Мустанга в 1968 году с подачи 
калифорнийских дилеров Ford: на фоне ра-
стущей конкуренции в сегменте спорткаров 
они захотели иметь в своих шоу-румах 
какой-нибудь эксклюзивный Mustang. Пер-
вая версия California Special имела декор в 
стиле Shelby и ряд мелких технических до-
работок, было выпущено 4118 экземпляров 
этой версии из 5000 запланированных, се-
годня эти машины особенно ценятся у кол-
лекционеров. 
     В 2007 году компания Ford возродила 
версию California Special уже без регио-
нальной привязки как особо яркую лимити-
рованную комплектацию и с каждой её 
итерацией старалась придумать новые цве-
товые и графические сочетания. Mustang 
GT/CS 2024 модельного года окрашен в ос-
новой серо-голубой цвет Rave Blue и щедро 
украшен яркими синими вставками в радиа-
торной решётке, 19-дюймовых колёсах осо-
бого дизайна, боковинах и шильдиках; 
фары получили дополнительную контурную 
тонировку. Салон также оформлен в серо-
голубой гамме, кожаная обивка имеет двой-

ную серо-голубую прострочку. 
     Доплата за версию California Special со-
ставит 1995 долларов — эту сумму надо 
прибавить к цене стандартного Ford Mus-
tang GT Premium (стоит от 47 015 долла-
ров), который оснащается атмосферным 
5,0-литровым V8 Coyote (487 л.с., 567 Нм) 
в паре с 6-ступенчатой «механикой» либо 
10-ступенчатым гидромеханическим «авто-
матом». Пакет California Special доступен 
как для кузова купе, так и для кабриолета, 
особенно уместного в Калифорнии. 
     Любопытно, что если «первый» Mustang 
GT/CS создавался, чтобы пони-кар уверен-
нее чувствовал себя на фоне расплодив-
шихся конкурентов, то сегодня ситуация 
обратная: у Мустанга скоро просто не оста-
нется прямых соперников, так как бензино-
вые Chevrolet Camaro и Dodge Challenger 
будут сняты с производства в ближайшие 
месяцы, их преемники будут уже полностью 
электрическими, а у Мустанга впереди ещё 
несколько лет полноценной «углеводород-
ной» жизни. 
 

Под небом голубым:  
новый Ford Mustang GT обзавёлся 
спецверсией California Special
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     Поразительный факт: первый 
фильм о Новом годе и Рождестве - прак-
тически ровесник кинематографа!  
     Наши друзья в компании интерактив-
ного ТВ eTVnet поделились с нами потря-
сающе интересной информацией: 
оказывается, всего лишь спустя год 
после появление знаменитого «Прибы-
тия поезда на вокзал Ла-Сьота» братьев 
Люмьер, в США была снята 
первая серия фильмов, 
посвященных Новому 
году и Рождеству.  
     Конечно, эти фильмы 
были черно-белыми не-
мыми короткометраж-
ками, но ведь на дворе 
был 1897 год!  
     Можно представить 
себе восторг зрителей, 
увидевших на исходе де-
вятнадцатого века эти 
фильмы: «Ночь перед 
Рождеством» («Night Be-
fore Christmas»), «Санта-
Клаус наполняет чулки» 
(«Santa Claus Filling Stockings»), «Рож-
дественское утро» («Christmas Morning»). 
     К сожалению, эти записи были уте-
ряны, но мы знаем, каким был их неза-
мысловатый сюжет. Предвушая 
получение подарков, радостные детишки 
в ночных рубашках вешают на камин 
рождественские чулки, под присмотром 
мамы, конечно. Санта-Клаус не разоча-
ровывает и, спустившись через дымоход, 
наполняет чулки подарками во второй 
части этой трилогии. Заключает цикл ко-
роткометражек история о том, как на утро 
дети радостно изучают содержимое чул-
ков.   
     В отличие от этих фильмов, другая 
праздничная картина того же периода 
дошла до нас в прекрасном состоянии.  
     В 1898 году пионер британского кино, 
режиссер Джордж Альберт Смит снял 
минутный фильм «Санта-Клаус» с уча-
стием своей жены Лауры Бэйли и детей 
Дороти и Харольда. 

     Сюжет этой ленты был очень близок 
заокеанской трилогии, описанной нами 
выше.  
     В детской комнате настоящая англий-
ская няня укладывает детей спать, и как 
только она выключает свет, из печной 
трубы вылезает Санта-Клаус с елкой. Он 
наполняет чулки подарками и исчезает. 
На утро счастливые дети радуются по-
даркам Санта-Клауса. 
     Не отставали от зарубежных кинема-
тографистов и российские коллеги. В тот 
же период Владислав Старевич экрани-

зировал повесть Николая Гоголя «Ночь 
перед Рождеством». 
     Поражает воображение не только тот 
факт, что в этой ленте впервые была про-
ведена попытка совмещения рисованной 
анимации и натурной съемки, но и тот 
факт, что на сайте наших друзей  в ком-
пании интерактивного ТВ eTVnet можно 
прямо сейчас посмотреть эту редчайшую 
запись!  
     Ведьму Солоху в фильме сыграла ак-
триса Лидия Тридентская, кузнеца Ва-
кулу — Павел Лопухин, Оксану —  

 

Ольга Оболенская, а чёрта — известный 
артист немого кино Иван Мозжухин. 
     Подписывайтесь и смотрите прямо 
сейчас не только редкие архивные за-
писи, но и все последние новинки кино- и 
телеиндустрии, а также тысячи художе-
ственных и документальных фильмов, 
сериалы, телешоу, концерты, юмор, спор-
тивные трансляции, а также фильмы и 
сериалы онлайн-кинотеатра START. По-
мимо этого, подписка на eTVnet дает до-
ступ к более 200 каналам в прямом 

эфире и в записи.  
Звоните: +1 (855) 251 65 45!   

     Готовьтесь к встрече Нового года с 
eTVnet и вот с этими новогодними филь-
мами!  
 

В зоне доступа любви 
     На заснеженной московской улице 
происходит небольшое 
ДТП. В обычные 
дни водители 
бы немного  
 

понервничали, поругались, дождались 
дорожную полицию и разъехались по 
делам. Но 31 декабря шансы, что авто-
инспектор успеет приехать на место ава-
рии до Нового года, стремятся к нулю. 
Особенно, если в районе отключается 
мобильная связь и интернет. Зато здесь 
включаются другие связи и другие за-
коны человеческого притяжения. Судьба 
в новогоднюю ночь в буквальном смысле 
сталкивает двух совершенно разных 
людей… 

Витрина 
      Федор Бондарчук и Олеся Железняк 
– в новогодней комедии «Витрина»! Варя 
Шилкина несколько раз пробовала посту-
пить на вокальное отделение консерва-
тории, но каждый раз неудачно. И вот 31 
декабря ей выпал шанс наконец-то стать 
студенткой. Однако, из-за нелепой слу-

чайности она оказалась запер-
той в витрине супермаркета. 
Но на то и Новый год, чтобы 
происходили самые настоя-
щие чудеса...  
 

Год свиньи 
      Три новеллы, сюжетные 
линии которых перепле-
таются в самый последний и 
самый безумный день в году 
- 31 декабря. Молодой ин-
терн впервые едет на де-
журство в машине скорой 
помощи, но о реальной по-

мощи пострадавшим в этот 
Новый год придется забыть. Тихий 
праздник одинокой кассирши ока-

зывается под угрозой из-за внезапно 
упавшей с полки бутылки. Брат хочет 
признаться своему близнецу в измене 
с его женой, но все идет под откос из-
за испорченной гирлянды… 
 

Новогодняя засада 
     Из музея украдена скульптура бо-
гини Клото - одна из частей триптиха. 
Вместо нее оставлен эклер, знак того, 
что это - проделки известного вора Кон-
дитера. Расследованием занимаются 
хмурый опер Воронин, очаровательная 
дама-майор Ковалева и молодой опера-
тивник Нагайкин. Предположив, что Кон-
дитер хочет заполучить весь триптих, в 
новогоднюю ночь они прикидываются 
членами фан-клуба детективного чтива 
и устраивают засаду дома у писатель-
ницы Шаховой, у которой находится 
третья скульптура. Там милиционеры 
знакомятся с историком Журав-
ским, женихом писательницы, 
вместе с которым она утром 
ездила в Александров к маме. 
У Шаховой начинают соби-

раться гости. И тут неожиданно Ковалева 
находит роман Шаховой, где описана 
кража скульптуры… 
 

Новогодний экспресс 
     Кто едет в поезде в новогоднюю ночь? 
Только неисправимые романтики или 
конченые неудачники. Но судьба не про-
сто так собрала 31 декабря в одном со-
ставе разных людей с разными 
историями - на каждого из пассажиров у 
наступающего года свои планы.

смотрим тв 

В каком году был снят первый новогодний фильм в истории кино?В каком году был снят первый новогодний фильм в истории кино?
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     Дефицит некоторых широко исполь-
зуемых лекарств охватывает всю Канаду, 
и ожидается, что он не исчезнет, по край-
ней мере, до нового года. Это заставляет 
как фармацевтов, так и пациентов искать 
альтернативные решения.  
     Постоянная нехватка Lenoltec No. 4, , 
универсальной версии Tylenol 4 (также 
известного как Т4), а также Оземпика 
(Ozempic), широко используемого препа-
рата для лечения диабета 2 типа, про-

должается уже несколько месяцев. 
Некоторые фармацевты все больше 
обеспокоены растущей  проблемой удов-
летворения спроса на эти основные ле-
карства. 
     «Дефицит, о котором сообщают про-
изводители, влияет на всю Канаду», — 
сказал Джоди Шкробот, доцент факуль-
тета фармации и фармацевтических наук 
Университета Альберты. По его словам, 
в некоторых районах Канады может воз-
никнуть более существенный дефицит. 
     «В одной аптеке может быть немного 
товара, потому что у них не так много па-
циентов, пользующихся этим препара-
том, а в другой — возникла ситуация, 

когда они не могут обеспечить своих па-
циентов», — сказал он. 
     Lenoltec No. 4 — наркотическое обез-
боливающее средство, дефицит которого 
наблюдается с 19 апреля 2023 г. 
     Фармацевтическая компания Teva 
Canada, производящая этот непатенто-
ванный препарат, заявила, что, по ее 
оценкам, дефицит продлится до 10 ян-
варя 2024 г. 
     На канадском сайте, посвященном де-
фициту лекарственных средств, компа-
ния указала, что причиной дефицита 
является «перерыв в производстве пре-
парата». 

     Дефицит препарата для лечения диа-
бета Ozempic компании Novo Nordisk на-
чался 21 августа 2023 г. и должен быть 
устранен к 21 марта 2024 г., согласно 
базе данных по дефициту лекарственных 
средств. По данным компании, ограниче-
ние поставок препарата связано с не-
хваткой пластика, из которого 
изготавливаются ручки для инъекций 
препарата, а также с растущим мировым 
спросом на препарат. 
  

Какие альтернативы? 
 

     Lenoltec No. 4, или Tylenol 4 использу-
ется в основном как обезболивающее 
средство и содержит достаточно высокий 

уровень кодеина, пояснил Шкробот. «Он 
предназначен для снятия более сильных 
болей», — сказал он. 
     Учитывая, что в состав лекарств вхо-
дят два широко доступных компонента — 
ацетаминофен и кодеин, поиск подходя-
щих заменителей, по его словам, яв-
ляется не сложной задачей. Однако, 
добавил он, всегда существует веро-
ятность того, что при смене препарата 
организм человека будет усваивать его 
несколько иначе. 
     «Поэтому мы не можем утверждать, 
что они будут на 100% взаимозаме-
няемы, но вы можете получить эквива-

лентные дозы обоих препаратов», — 
пояснил Шкробот. «Не так удобно прини-
мать их в двух таблетках, а не в одной». 
     Киро Масех, фармацевт из Торонто, 
говорит, что в его аптеке уже несколько 
месяцев нет препарата Tylenol 4, но, по 
его словам, дефицит все еще «преодо-
лим». Ему удается находить альтерна-
тивные решения для своих покупателей, 
и пока никто не жаловался на замену. 
     Однако, по словам Масеха, нехватка 
Ozempic является более серьезной про-
блемой, поскольку альтернатив этому 
препарату не так много. 
     «Препарат находится в резерве, и су-
ществует мало аналогичных лекарств, 
которые можно заменить на него», — до-

бавил он, добавив, что заменители не по-
крываются государством, поэтому мно-
гим его пациентам приходится платить из 
своего кармана. 
     В его аптеке много покупателей 
старше 65 лет и получающих социальное 
пособие, поэтому многие из них не могут 
позволить себе альтернативные препа-
раты. 
  

Когда будет устранен  
дефицит? 

 
     Хотя компания Novo Novartis заявила, 
что нехватка препарата Ozempic должна 

быть устранена к марту 2024 г., Масех по-
прежнему настроен скептически. «Ранее 
говорилось, что препарат вернется на 
полки до ноября». 
     Эллисон Боднар, генеральный дирек-
тор Аптечной ассоциации Новой Шотлан-
дии, говорит, что дефицит лекарств, 
подобный тому, что наблюдается с Ozem-
pic и дженериком Tylenol 4, — это, к со-
жалению, новая реальность в Канаде. 
     По ее словам, нехватка лекарств 
может быть вызвана различными причи-
нами, включая недостаточное предложе-
ние, нехватку сырья, производственные 
проблемы или повышенный спрос. 

 nashvancouver.com 
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м е д и ц и н а  и  з д о р о в ь е Как уйти от гипертонии  
и деменции 

Почти 90% канадцев регулярно 
едят морепродукты и рыбу

     Большинство канадцев регулярно употреб-
ляют в пищу морепродукты, несмотря на вы-
сокие цены на продукты, свидетельствуют 
результаты нового опроса. 
     О том, что рыба и другие блюда из море-
продуктов регулярно включаются в их рацион, 
заявили 87% канадцев в ходе опроса, прове-
денного Лабораторией агропродовольствен-
ной аналитики при Университете Далхаузи и 
Институтом Ангуса Рида. Результаты, опубли-
кованные во вторник, показали, что, несмотря 
на то, что ежедневное потребление морепро-
дуктов в стране редкость, канадцы едят их 
еженедельно и ежемесячно. 
     Онлайновый опрос проводился в июне и 
включал около 1000 взрослых канадцев. 
     Стефани Коломбо, доцент и заведующая 
кафедрой канадских исследований в Универ-
ситете Далхаузи, сказала, что она была удив-
лена, обнаружив, что столь значительная 
часть канадцев регулярно употребляет море-
продукты. Однако, по ее словам, полученные 
результаты соответствуют общемировым тен-
денциям, связанным с увеличением потребле-
ния животного белка, включая рыбу. 
     В Британской Колумбии 45,8% респонден-
тов заявили, что еженедельно употребляют 
рыбу и морепродукты, в Атлантических про-
винциях аналогичный показатель составил 
39%. 
     Самый низкий показатель еженедельного 
потребления морепродуктов — в Квебеке 
(27,2%). 
Четверо из десяти жителей страны также го-
товы платить больше за сертифицированные 
экологически чистые морепродукты, говорится 
в исследовании. 
     Канадцы в основном покупают рыбу — фо-
рель или лосось. Реже употребляют мидии, 

устрицы, моллюсков или ракообразных. 
Кроме того, большинство опрошенных едят 
морепродукты дома (60%), а не в ресторане 
(31%). Большинство также предпочитают мо-
репродукты канадского, а не импортного про-
изводства. Для 64% канадцев, принявших 
участие в опросе, основным мотивом употреб-
ления морепродуктов является правильное 
питание. 
     «Канадцы хотят есть здоровую пищу», — 
сказала Коломбо. 
     Экология и изменение климата также яв-
ляются важными факторами при выборе про-
дуктов питания, заявили более половины 
участников опроса. Почти каждый четвертый 
(21%) в качестве причины потребления море-
продуктов назвал доступность цены. 
     Что касается вида морепродуктов, то боль-
шинство канадцев предпочитают заморожен-
ные морепродукты свежим, однако 
существуют и некоторые демографические 
различия. 
     Среди респондентов поколения Z в воз-
расте от 18 до 29 лет 49% заявили, что пред-
почитают замороженные морепродукты, по 
сравнению с 39% среди представителей поко-
ления X в возрасте от 44 до 58 лет. В отноше-
нии свежих морепродуктов эта пропорция 
снизилась: 16,9% представителей поколения 
Z выбрали этот вариант, а 31,5% представите-
лей поколения X — аналогичный. 
     По словам Коломбо, удобство — одна из 
причин, по которой замороженные морепро-
дукты пользуются наибольшей популяр-
ностью, особенно среди молодого поколения. 
     Дикие морепродукты также оказались 
более популярным выбором по сравнению с 
выращенными, причем среди провинций ли-
дирует Британская Колумбия (67,9%).

     Скандинавскую ходьбу называют самым 
полезным из всех видов активности для 
людей в возрасте. Если ходить "по-скандинав-
ски" регулярно и правильно, можно и гиперто-
нию подлечить, и "убежать" от Альцгеймера. 
     Одно из последних исследований: италь-
янские ученые наблюдали за пациентами с 
начальной степенью деменции. Известно, что 
надежных лекарств от заболевания нет, и 
врачи предлагают делать упор на профилак-
тику. Участников исследования разделили на 
группы и предложили им физиотерапию, му-
зыкальную терапию, а также - одной из групп 
- дополнительно занятия скандинавской ходь-
бой дважды в неделю. По окончании экспери-
мента оказалось, что группа "скандинавов" 
лучше остальных проходила тесты на когни-
тивные способности, пишет Daily Мail. Они по-
казали лучшие результаты в оценке 
краткосрочной памяти, быстрее решали за-
дачи, одним словом, прогрессирование бо-
лезни Альцгеймера у них замедлилось. 
     Еще одно исследование - его провели уче-
ные Университета штата Айова - ставило 
целью выяснить, сколько надо ходить, чтобы 
снизить риск гипертонии. Участникам экспери-
мента было от 68 до 78 лет. Хорошая новость: 

положительный результат заметен уже при на-
грузке всего в 3-4 тысячи шагов в день, а наи-
больший эффект - при ежедневных 7 тысячах 
шагов. При таких нагрузках показатели систо-
лического и диастолического давления снизи-
лись на семь и четыре пункта соответственно, 
пишет Journal of Cardiovascular Development 
and Diseas. Так что популярная рекомендация 
"обязательных" 10 тысяч шагов уступила по-
зиции. Мало того что такие нагрузки мало вы-
полнимы для сверхзанятых людей, но к тому 
же дополнительного эффекта при превыше-
нии нормы в 7 тысяч шагов ученые не уви-
дели. 
     Секрет успеха скандинавской ходьбы - в ис-
пользовании палок. С одной стороны, это мяг-
кая и безопасная нагрузка, палки страхуют, 
например, от потери равновесия. С другой - 
если работать палками правильно (а не про-
сто волочить их за собой), это обеспечивает 
более интенсивную тренировку, так как задей-
ствует 80-90% всех мышц тела по сравнению 
всего с 40% при обычной ходьбе или беге. 
     Этот вид спорта максимально физиологи-
чен и доступен - нужны только палки и жела-
ние.

 Отчет о самой страшной форме 
рака в Канаде: наблюдается  

положительная динамика

     От витаминов похудеть не получится, но в 
некоторых случаях они могут стать причиной 
лишнего веса. Например, витамин D помогает 
поддерживать прочность костей и баланс гор-
монов. Некоторые данные также свидетель-
ствуют о том, что он помогает уменьшить 
жировые отложения. А его низкий уровень 
считается фактором риска ожирения. В дозе, 
необходимой организму, витамин D можно по-
лучить из солнца. Также он содержится в 
рыбе, яичных желтках и обогащенных злаках. 
     Основная функция витамина B, особенно 
витамина B12, - превращать пищу в топливо 
для организма, он помогает вырабатывать 
эритроциты и доставлять кислород к мышцам, 
что важно для увеличения выносливости при 
занятиях в тренажерном зале, подчеркнула 
эксперт. Пищевые источники витамина B это - 
бобы, яйца, продукты из цельного зерна и ба-
наны. 

     Железо переносит кислород к клеткам ор-
ганизма. А чем больше кислорода в мышцах, 
тем больше сжигается жира. Низкий уровень 
железа напрямую влияет на спортивные ре-
зультаты. Источники железа в пище - это не-
жирное мясо, моллюски, бобы и шпинат. 
     Увеличение потребления витамина С помо-
жет организму легче усваивать продукты, бо-
гатые железом. 
     Магний отвечает за широкий спектр реак-
ций в организме, в частности, за выработку 
энергии, мышечную силу и гибкость. Низкий 
уровень магния может привести к мышечным 
спазмам, боли и стесненности. Магний также 
помогает контролировать кровяное давление 
и регулировать уровень глюкозы в крови, что 
важно для снижения веса. Источники магния 
в пище - орехи, семена, бобовые и листовая 
зелень. 
 

Когда витамины могут стать  
причиной лишнего веса 
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    В докладе, опубликованном Канадским он-
кологическим обществом (CCS), подробно 
описано, как за последние годы значительно 
снизилась смертность от рака легких - наибо-
лее распространенной и смертоносной 
формы рака в Канаде, и этот прогресс в значи-
тельной степени связан с сокращением куре-
ния и потребления табака. 
     Согласно отчету, с 2014 г. смертность от 
рака легких у мужчин снижается на 4,3% в год, 
а с 2016 г. - на 4,1% в год. 
     Согласно отчету, это самое значительное 
ежегодное снижение смертности для любого 
вида рака из представленных данных и самое 
быстрое снижение смертности от рака лег-
кого, наблюдаемое в Канаде на сегодняшний 
день. 
     "Мы добиваемся значительных успехов в 
снижении смертности от рака легких в Ка-

наде", - отметила доктор Дженнифер Гиллис. 
      "Эти обнадеживающие новости дают 
людям, страдающим от рака легких, и всему 
онкологическому сообществу надежду на бу-
дущее и стимул для дальнейшей работы по 
достижению большего прогресса". 
     Согласно докладу, уровень смертности от 
рака легких для мужчин в 2023 году составит 
менее половины от того, что было на пике в 
1988 году. Для женщин уровень смертности от 
рака легких в 2023 году должен быть на 24% 
ниже, чем в 2006 году. 
     Это значительный прогресс, учитывая, что 
рак легких является самым смертоносным он-
кологическим заболеванием в Канаде, еже-
годно уносящим больше жизней, чем рак 
толстой кишки, рак поджелудочной железы и 
рак молочной железы вместе взятые. Со-
гласно отчету, в 2023 г. от рака легких по-преж-
нему ожидается гибель 20 600 канадцев 

Почему каждый третий житель  
Канады в течение года  

не посещает стоматолога 

Частое использование мобильника 
отрицательно влияет на мужскую 

фертильность
     За последние 50 лет количество спермато-
зоидов у мужчин во всем мире сократилось 
более чем на 50 процентов, и исследователи 
пытаются понять причину. Этой теме посвя-
щена объемная публикация в CNN. 
     "Новое исследование, - отмечается в 
статье, - обнаружило, что мужчины в возрасте 
от 18 до 22 лет, которые заявили, что поль-
зуются телефонами более 20 раз в день, 
имели на 21% более высокий риск низкого ко-
личества сперматозоидов и на 30% выше риск 
появления низкой концентрации сперматозои-
дов. В исследовании не уточняется, пишет 
автор статьи, звонили ли юные мужчины, пи-
сали текстовые сообщения, либо получали их, 
или использовали свои телефоны для того и 
другого. 
     Издание приводит слова Аллана Пейси, 
замдекана факультета биологии, медицины и 
здравоохранения Манчестерского универси-

тета в Соединенном Королевстве, который 
сказал, что "заинтригован полученными дан-
ными, а особенно тем, что наибольший эф-
фект наблюдался у старых телефонов 2G и 
3G по сравнению с современными версиями 
4G и 5G". Он также заявил, что не может это 
объяснить. 
      Речь идет об исследовании британских 
ученых, которых делали свои выводы на ос-
нове излучения низкоуровневых радиочастот-
ных электромагнитных полей (РЧ-ЭДС). И 
если телефон работает на максимальной 
мощности, ткани человека могут нагреваться 
до 0,5 градуса Цельсия. 
     "Мобильные телефоны постоянно посы-
лают и получают сигналы, когда ими поль-
зуются", - рассказывает доктор Александр 
Пастушак, доцент кафедры хирургии и уроло-
гии Медицинской школы Университета Юты в 
Солт-Лейк-Сити. 
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     Согласно новому отчету Статистического 
управления Канады, каждый третий канадец 
сообщил, что в течение последнего года не 
посещал стоматолога.  
      На основе данных Canadian Community 
Health Survey 2022 года было установлено, 
что примерно такое же количество опрошен-
ных, или 35%, не имеют страховки на стома-
тологическое обслуживание, а почти четверть 
респондентов избегают стоматологических 
услуг из-за их дороговизны. Эти выводы были 
сделаны на фоне работы федерального пра-
вительства над созданием нового националь-
ного плана стоматологического страхования, 
который охватит до 9 млн. человек с семей-
ным доходом менее $90 тыс. 
     На реализацию этого плана, являющегося 
ключевым требованием NDP в рамках согла-
шения о доверии с правящими либералами, в 
течение следующих пяти лет выделяется $13 
млрд, а начало его реализации ожидается к 
концу 2023 года. 
     По данным Статистического управления 
Канады, только 55% канадцев имеют частную 
стоматологическую страховку, полученную от 
работодателя, университета или иным спосо-
бом, в то время как 4% в настоящее время 
имеют страховку по государственному плану. 
Из тех, кто имеет страховку, 76% обращались 
к стоматологу в течение последних 12 меся-
цев, в то время как среди людей, не имеющих 
страховки, этот показатель составляет 51%. 
     Среди тех, кто не имеет страховки, 40% за-
явили, что избегают стоматологических услуг 
из-за их дороговизны. Почти половина канад-

цев, относящихся к группе с самым низким 
уровнем дохода, сообщили, что посещали 
стоматолога в течение последнего года, в то 
время как среди представителей группы с 
самым высоким уровнем дохода таких почти 
треть. 
     Канадская стоматологическая ассоциация 
рекомендует большинству людей проходить 
стоматологический осмотр каждые 6 месяцев. 
     Женщины чаще мужчин отмечают, что по-
лучали стоматологическую помощь в течение 
последних 12 месяцев, — 68% против 62%. 
Молодые канадцы в возрасте от 12 до 17 лет 
также чаще посещают стоматолога (79%), чем 
люди в возрасте 65 лет и старше (60%). Веро-
ятность того, что канадцы в возрасте 65 лет и 
старше имеют стоматологическую страховку, 
вдвое ниже (33%), чем в возрасте от 35 до 49 
лет (69%). 
     В Квебеке (62%), Нью-Брансуике (62%), 
Саскачеване (60%) и Ньюфаундленде и Лаб-
радоре (55%) по сравнению с другими провин-
циями меньшая доля населения отметила, что 
обращалась к стоматологу. Кроме того, стома-
тологическое страхование было более рас-
пространено в городских районах и за 
пределами Квебека. 
     Канадское обследование здоровья населе-
ния проводится с февраля по декабрь 2022 г. 
и охватывает жителей провинций Канады в 
возрасте от 12 лет и старше. Статистическое 
управление Канады утверждает, что оно дает 
«самую свежую информацию о доступе и ис-
пользовании канадцами стоматологических 
услуг». 
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     Настал то день, когда вы для 
себя приняли решение, что крик 
вам больше не помогает и крепко 
накрепко закрыли на замок крики, 
истерики и слезы по отношению 
к ребенку.  
     Но одно дело решить, а другое 
дело - начать не кричать. Если вы 
часто кричите на своего ребенка, 
остановиться будет непросто. Но 
можно!  

     Если вы чувствуете желание 
покричать - высказать свое него-
дование, возмущение – можете 
ли вы попробовать включить ка-
меру на телефоне и записать 
себя? Исследования показывают, 
что взрослый человек, который 
видит себя со стороны, начинает 
кричать в три раза меньше!  
     Если это возможно не прини-
майте каждое приглашение к 
ссоре как последнюю битву! Со-
всем не обязательно показывать, 
что вы ВСЕГДА правы и послед-
нее слово за вами. Отказ от уча-
стия в крике часто останавливает 
ссору на корню. Неважно, ссора 
только лишь начинается, глубоко 
ли вы в ней или она идет уже де-
сять минут, вы можете остано-
виться и отступить, при этом 
предложить выпить стакан воды 
обеим сторонам. Иногда пере-
дышка дает возможность переве-
сти дух и успокоится. 
     Если вы точно знаете, что вы-
зывает в вас бурную реакцию - 
попробуйте не реагировать сразу. 
Замечено, что родители, как пра-
вило, кричат по приходу домой с 
работы. Окинув все прокурор-
ском взглядом и упершись в му-
сорное ведро или тарелку, мы 

выпускаем пар на ребенке. Ну а 
на ком еще - не на кошку же кри-
чать или мужа. 
     Часто так бывает, что ситуации 
из-за которых мы кричим – очень 
крошечные, и если подумать, мы 
кричим из-за мелочей. Они могут 
казаться срочными в тот момент, 
но это только из-за нашего нерв-
ного состояния  или волнения, а 
не потому, что ребёнок ведет 
себя не так, как нам надо. 
     Вы можете сказать ребенку: 
«Твое поведение неприемлемо, и 
мы поговорим об этом позже, 
когда все успокоится.» 
     Очень простая вещь, которую 
вы можете сделать - это считать 
до десяти, действительно отклю-
чаясь от ситуации. Даже если вы 
не знаете, что вызывает ваше 
раздражение, если вы пони-
маете, что переходите границы (а 
крик обычно является переходом 
границ), попытайтесь отстра-
ниться и вернуться  в себя без 
крика. 

Что делать, когда вы решили 
больше не кричать на ребенка
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        Министр финансов Христя Фри-
ланд представила в Палате общин обнов-
ленную финансовую информацию, 
подчеркнув, что инфляция и замедление 
темпов роста экономики оказывают давле-
ние на финансы федерального правитель-
ства. Отметив, что канадцы продолжают 
ощущать давление инфляции и высоких 
процентных ставок в своей повседневной 
жизни и все больше озабочены приближаю-
щимся продлением ипотечного кредита, 
Фриланд сосредоточилась на решении 
двух насущных проблем: доступности 
жилья и ускорении его строительства, ста-
раясь при этом сохранять определенную 
степень бюджетной сдержанности. 

     Поскольку либералы продолжают сокра-
щать расходы и пытаются найти возможно-
сти сэкономить миллиарды, экономический 
отчет не содержит крупного пакета расхо-
дов. Более значительные финансовые обя-
зательства будут приняты не ранее 2025 г. 
- года следующих федеральных выборов. 
Вот 5 основных положений, которые стоит 
знать об отчете: 
1. Жилье 
     Федеральное правительство объявляет 
о выделении 15 млрд. долл. в виде новых 
кредитов на строительство более 30 тыс. 
новых единиц арендного жилья в Канаде. 
Еще 1 млрд. долл. в течение трех лет будет 
направлен в фонд доступного жилья. 
2. Нет стремления к балансу 
     Несмотря на требования федеральных 
консерваторов представить план возвра-
щения к балансу бюджета, правительство 
Трюдо представило бюджетный план, кото-
рый увеличивает дефицитные расходы на 
20,8 млрд. долл. в течение следующих пяти 
лет. Ожидается, что в текущем году дефи-
цит составит 40 млрд. долл., а к 2028-29 гг. 

он сократится до 18,4 млрд. долл. 
3. Возобновление ипотечных кредитов 
     Также была опубликована новая Канад-
ская ипотечная хартия, которая основыва-
ется на существующих рекомендациях для 
финансовых учреждений по обеспечению 
справедливого отношения к людям, воз-
обновляющим ипотечные кредиты. Креди-
торы могут продлевать текущие условия 
для держателей ипотечных кредитов, нахо-
дящихся в зоне риска, и заранее связы-
ваться с домовладельцами, чтобы 
предоставить им варианты продления кре-
дита. Однако новая Хартия не является 
обязательной и не подлежит принудитель-
ному исполнению со стороны федераль-
ного правительства. 
4. Доступность 
     Также в заявление были включены меры 

по борьбе с так называемыми "мусорными" 
сборами, обеспечению бесплатного разме-
щения авиакомпаниями всех детей в воз-
расте до 14 лет рядом с сопровождающим 
их взрослым, началу расследования CRTC 
в отношении тарифов на международный 
мобильный роуминг и принятию мер по сни-
жению комиссии, взимаемой банками за не-
достаток средств. Федеральные власти 
также отменяют GST/HST на психотерапию 
и консультирование. Кроме того, FES вво-
дит новое 15-недельное пособие для роди-
телей, усыновивших ребенка. 
5. "Зеленая" экономика 
     В целях стимулирования активности в 
"чистой" экономике, расширяется право на 
получение 30-процентного инвестицион-
ного налогового кредита на чистые техно-
логии и 15-процентного инвестиционного 
налогового кредита на чистую электроэнер-
гию за счет включения систем, производя-
щих электричество, тепло или 
одновременно электричество и тепло из от-
ходов биомассы. 
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     Поскольку некоторые страны по всему 
миру начинают вводить запреты на употреб-
ление табака или постепенно отказываться 
от него, должна ли Канада – мировой лидер 
в пропаганде вреда курения – последовать 
их примеру? 
     Майкл Чайтон, старший научный сотруд-
ник Центра наркозависимости и психиче-
ского здоровья и профессор Университета 
Торонто, заявил в пятницу на канале CTV 
Your Morning, что подход к созданию бездым-
ной среды возможен в Канаде при наличии 
правильного законодательства. 

     «Я думаю, что по мере того, как распро-
страненность курения падает, нам необхо-
димо поменять способ решения этой 
проблемы», — сказал он. 
     В этом году Канада объявила, что потре-
бует печатать предупреждения о вреде для 
здоровья непосредственно на отдельных си-
гаретах, став первой страной в мире, приме-
нившей такой подход. Это часть стратегии 
правительства по сокращению доли населе-
ния Канады, курящего табак, до уровня 
менее пяти процентов к 2035 году. 
     Тем временем другие страны принимают 
более решительные меры по ликвидации ку-
рения. 
     И Новая Зеландия, и Великобритания на-
чали работать над «поколенческим» запре-
том на курение, который не позволит лицам, 
родившимся после 1 января 2009 года, по-
купать сигареты на законных основаниях. 
Этот закон, по сути, будет повышать разре-
шенный возраст курения каждый год, пока 
он не будет распространяться на все насе-
ление. 
     Новая Зеландия была первой страной, в 
которой ввели такой запрет в декабре про-
шлого года, а также приняли закон, который 

снижает содержание никотина в сигаретах.   
Также будет сокращено на 90 процентов ко-
личество розничных торговцев, которые 
могут продавать эту продукцию. 
     Чейтон говорит, что эти меры помогают 
сократить курение среди молодых людей, 
поскольку это снижает доступность, устра-
няет вызывающий привыкание наркотик и 
затрудняет курение для людей, которые еще 
не начали курить. 
     «Я думаю, что все эти меры вместе дают 
сигнал о том, что табак не является обыч-
ным коммерческим продуктом и что мы го-
товы перейти к его пониманию так же, как 
мы понимаем другие наркотики», – сказал 
он. 
     По данным Министерства здравоохране-

ния Канады, подростки в стране уже курят 
меньше сигарет, чем раньше, однако уро-
вень вейпинга является одним из самых вы-
соких в мире. 
     «По сути, у нас есть худшее из обоих 
миров. У нас все еще есть сигареты на пол-
ках, и вейпинг также присутствует», — ска-
зал Чайтон. 
     Агентство здравоохранения сообщает, что 
восемь процентов учащихся 7–12 классов 
курят сигареты ежедневно, в то время как то 
же самое верно для 12 процентов учащихся 
10–12 классов. 
     Чайтон объяснил, что вейпинг следует 
предлагать в качестве альтернативы куре-
нию сигарет людям, которые пытаются бро-
сить курить, поскольку «вейпинг менее 
опасен». 
     Поскольку Новая Зеландия и Великобри-
тания продвигаются вперед в вопросе за-
прета на курение, Чейтон говорит, что это 
возможно и для Канады. 
     «Такие вещи, как создание поколения, 
свободного от курения, или отказ от нико-
тина в сигаретах, становятся более осуще-
ствимыми… особенно в такой стране, как 
Канада», — сказал он. 
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     1414  ноября, король Вели-
кобритании Карл III отметил 
свой 75-й день рождения. Мо-
нарх устроил торжество на день 
раньше, 13 ноября. На чаепитие 
в его поместье Хайгроув-Хаус 
собралось множество знамени-
тостей. Присутствовали также 
представители различных орга-
низаций и люди так называе-
мого поколения Уиндраш. 
Многим приглашенным в этом 
году тоже исполняется 75 лет. 

     Дней рождения у британского 
короля целых два: 17 июня и 14 
ноября. У его матери, королевы 
Елизаветы II, тоже было два 
торжества: 21 апреля отмечался 
«настоящий» день рождения, а 
в июне – официальный. Во 
время «официального» дня 
рождения проходит «Цветной 
парад» конной гвардии. 
     Традиция праздновать собы-
тие не раз в году восходит к 
1748 году (правление короля 
Георга II) и объясняется отнюдь 
не «высокими материями». Ко-
роль Георг родился 10 ноября. 
Это тот месяц, когда в Велико-
британии редко бывает хорошая 
погода. По этой причине монарх 
принял решение организовать 
торжество в более теплое 
время. С тех пор традиция 
стала переходить от одного мо-
нарха к другому. 
     Но если июньский день рож-
дения фактически создан для 
всех, то настоящий день рожде-
ния монаршие особы предпочи-
тают праздновать в кругу самых 
близких. Например, в честь пер-
вого дня рождения в качестве 
короля Великобритании в 2022 
году было опубликовано не-
сколько семейных фотографий 
Его Величества. Карл III там за-
печатлен со своей женой Камил-
лой, сыновьями Уильямом и 
Гарри и их супругами. На фото 
присутствовали также трое 
старших внуков короля: принц 
Джордж, принцесса Шарлотта и 
принц Луи. 
     В этом году торжество явно 
не было таким семейным по 
разным причинам. В планах ко-
роля было устроить прием для 
около 400 медсестер и акуше-
рок Национальной службы здра-
воохранения (NHS) в 
Букингемском дворце.        Тра-
диционно в честь монарха по 
всей стране прозвучали празд-
ничные салюты, в том числе в 
лондонском Тауэре. Как отме-
чает Би-би-си, в торжественных 
мероприятиях делался упор на 
общественную службу, а не на 
блестящие вечеринки. Хотя и 
ожидалось, что будет устроен 
частный ужин для родственни-
ков и близких друзей. 
     Принца Гарри, герцога Сас-
секского, на мероприятии не 

было. Хорошо информирован-
ные источники подтвердили 
британской прессе, что Гарри 
только позвонил своему отцу. 
Это, кстати, рассматривают как 
«оливковую ветвь» после за-
явлений, что с принцем Гарри не 
было никаких контактов по по-
воду планов на день рождения. 
      Кстати, Карл III впервые 
после восшествия на трон отме-
чает круглую дату.. Обществен-
ная жизнь монарха — это 
открытие сессии парламента, 
официальные визиты, туры по 
британским городам и встречи с 

главами государств. Однако как 
и любой другой публичный че-
ловек, он имеет в своем шкафу 
несколько «скелетов». «Га-
зета.Ru» насчитала их десять — 
в списке есть как общеизвест-
ные, так и те, о которых вы вряд 
ли могли даже догадываться.  
     Центральным событием пуб-
личной части дня стал офици-
альный запуск собственного 
проекта короля Великобритании 
Coronation Food Project. Его 
целью явилось создание рас-
пределительных центров, кото-
рые позволят передать излишки 
продовольствия 14 миллионам 
людей, столкнувшимся с продо-
вольственными проблемами. 
     Но все-таки «блестящая 
вечеринка» все же состоялась 
за день до официального дня 
рождения короля Карла III. Не-
которые британские СМИ даже 
прозвали прошедшее торжество 
«вечеринкой 75-летних». 
      Местом пышного чаепития 
стал Хайгроув-Хаус (семейная 
резиденция короля Карла III и 
его супруги). Аналогичное меро-
приятие проходило и в Дам-
фрис-Хаусе в Восточном 
Эйршире (Шотландия). Ясно, 
что торжество в Шотландии про-
шло без Карла. 
     Монарху пришла в голову 
идея отдать должное тем, кто 
внес свой вклад в местное со-
общество. Сотни людей, родив-
шихся в 1948 году, были 
приглашены для участия в ме-
роприятии. По подсчетам Би-би-
си, суммарно на двух 
мероприятиях присутствовало 
более 250 человек. 
 
Состояние размером 

в £1,8 млрд 
     Личное состояние монарха 
достигает £1,8 млрд — но не со-
гласно налоговым декларациям, 
а по подсчетам журналистов 
The Guardian, которые в начале 
2023 года опубликовали мас-
штабное расследование, посвя-
щенное имуществу Карла III. 
Газета выяснила, что именно 
такая сумма оказалась в распо-
ряжении короля после смерти 
Елизаветы II — в виде денеж-
ных средств, автомобилей, не-
движимости, лошадей, 

драгоценностей и прочих цен-
ных вещей, среди которых, на-
пример, уникальная коллекция 
марок.  
     В гараже Виндзоров — 23 ав-
томобиля, общая стоимость ко-
торых может доходить до £6,3 
млн. Принадлежащая монарху 
недвижимость оценивается в 
£330 млн. Ювелирные украше-
ния, которых в частной собст-
венности у королевской семьи 
54 штуки, стоят в общей сложно-
сти £533 млн. Плюс инвестиции 
и доходы от сдачи земли в наем. 
При этом королевская семья Ве-

ликобритании освобождена от 
налогов, так что наследство ма-
тери Карл III получил, не упла-
тив в государственную казну ни 
пенса.  
 

Плюшевый мишка  
в кармане     

     Самый верный и старинный 
друг короля Карла III — это плю-
шевый мишка, с которым он не 
расстается с детства. Монарх 
непременно берет игрушку с 
собой в поездки. По утвержде-
нию автора книги «Король: 
Жизнь Карла III» Кристофера 
Андерсена, ответственность за 
медвежонка долгое время ле-
жала на ближайшем советнике 
Карла Майкле Фоссете, а един-
ственный человек, которому 
позволяется чинить игрушку в 
случае необходимости, — это 
Мейбл Андерсон, которая когда-
то была няней маленького 
принца Чарльза. Как вспоми-
нает Фоссет в книге Андерсена, 
когда принцу Чарльзу уже пере-
валило за 40, «при каждой по-
чинке мишки казалось, будто его 
ребенку делают сложнейшую 
операцию».  
 

Нелюбовь  
к накрашенным 

 женщинам 
     О представлениях короля 
Карла III по поводу внешнего 
вида женщин рассказал его 
младший сын принц Гарри в 
скандальной книге «Запасной». 
Говоря о знакомстве отца со 
своей невестой Меган Маркл, 
тот сделал две ремарки, из кото-
рых следует: монарх предпочи-
тает, чтобы женщины носили 
распущенные волосы и мини-
мум макияжа.  
     «Волосы ее были распущены 
— это я предложил ей сделать 
такую прическу. Папа любит, 
когда у женщин распущены во-
лосы. И бабушка тоже. Она все-
гда говорила о «прекрасной 
гриве» Кейт (супруги принца 
Уильяма. — «Газета.Ru»)», — 
рассказал принц Гарри. Неброс-
кий макияж Меган Маркл в день 
встречи с будущим свекром — 
тоже был идеей Гарри: «На Мэг 
было мало косметики — это 
тоже предложил я. Папа не 

одобряет ярко накрашенных 
женщин».  
 

Юношеская  
влюбленность  

в Барбру Стрейзанд 
     Объектом юношеской влюб-
ленности принца Чарльза была 
американская актриса и певица 
Барбра Стрейзанд — в своей 
комнате в общежитии Кем-
бриджского университета на-
следник престола даже повесил 
постер с ее изображением. Эта 
влюбленность выросла со вре-
менем в близкую дружбу — 
после того, как британский 
принц познакомился с певицей 
в 1974 году. Чарльз считал 
Стрейзанд невероятно сексу-
альной, но сама она утвер-
ждает, что их отношения были 
чисто платоническими.    
     О первой встрече с буду-
щим королем певица расска-
зала в книге «Меня зовут 
Барбра». По словам артистки, 
она впервые увидела поклон-
ника в звукозаписывающей 
студии, куда он явился в со-
провождении журналистов и 
фотографов: «Я пила чай и 
предложила ему глоток… И бу-
дущий английский король 
отпил из моей чашки, что ока-
залось совершенно неслы-
ханно. Когда британские СМИ 
сообщили об этом, они повер-
нули это так, будто произошел 
какой-то международный скан-
дал».  

 
Давление  

на премьер-министра 
ради лисьей охоты 

      В 2017 году стало известно, 
что незадолго до запрета псо-
вой охоты на лис, вступившего в 
силу в середине нулевых, принц 
Чарльз письменно обращался к 
тогдашнему премьер-министру 
страны Тони Блэру с просьбой 
отменить это решение.  
     Дело в том, что Карл III — 
хотя и пользуется репутацией 
защитника окружающей среды 
— страстно любит это старин-
ное развлечение британской 
аристократии. В 2002 году он 
даже признался в частной бе-
седе: «Если правительство лей-
бористов когда-нибудь 
приблизится к запрету охоты на 
лис, я покину страну и проведу 
остаток жизни катаясь на 
лыжах».  
 

Сон на работе      
     Этот секрет Карла III тоже 
раскрыл принц Гарри в своих 
мемуарах — он рассказал, что 
вместе с братом не раз заставал 
отца в рабочем кабинете «спя-
щим среди горы пухлых поч-
товых конвертов».  
     «Не однажды мы обнаружи-
вали его заснувшим лицом на 
рабочем столе. Мы трясли его 
за плечо, он просыпался, бурчал 
— с прилипшим ко лбу листом 
бумаги», — иронически написал 
принц Гарри в своей книге.  
 

Стойка на голове — 
спасение от боли 

     Еще одно внезапное открове-
ние из книги Гарри «Запасной» 
— тоже о том, что будет, если 
внезапно открыть в королевской 
резиденции одну из дверей. 
Рассказывая о жизни в замке 
Балморал, принц написал, что 
его отца можно застать стоящим 
на голове в трусах.        «Пред-
писанные физиотерапевтом, эти 
упражнения были единствен-
ным эффективным средством 
против постоянных болей папы 
в шее и спине», — рассказал 
Гарри.  
     По словам принца, боли — 
следствие частых травм, полу-
ченных его отцом во время игры 
в поло.  

Внебрачная связь 
      Роман с Камиллой Паркер-
Боулз, который был у нынеш-
него короля в том числе во 
время брака с принцессой Диа-
ной, — довольно скоро стал не 
столько скелетом в шкафу, 
сколько секретом Полишинеля. 
О внебрачной связи наследника 
престола стало известно еще в 
1992 году, когда в Великобрита-
нии вышла скандальная книга 
журналиста Эндрю Мортона 
«Диана: Ее настоящая исто-
рия». После этого принц Чарльз 
и принцесса Диана официально 
объявили о расставании — раз-
велись они в 1996-м.  
     Впоследствии выяснилось, 
что Чарльз, который встретил и 
полюбил Камиллу в 1970 году, 
но не смог на ней жениться, воз-
обновил романтические отно-
шения с возлюбленной в 
1986-м.      В документальном 
фильме «Карл: В его собствен-
ных словах», вышедшем в этом 
году, монарх и сам признался, 
что начал встречаться с Камил-
лой еще во время брака с Диа-
ной.  
 
Детское одиночество  

     В 1949 году, когда принцу 
Чарльзу был всего год, его отец 
Филипп получил пост в военно-
морских силах Великобритании 
и отправился на базу на Мальту. 
Его мать, в то время еще прин-
цесса Елизавета, присоедини-
лась к мужу — а ребенок 

остался на попечении деда и ба-
бушки в королевской резиден-
ции в Сандрингеме. С тех пор 
принц Чарльз был обречен 
расти без родительского тепла: 
вскоре, в 1952-м, его мать сту-
пила на королевский престол и 
посвятила себя исполнению 
долга перед народом (что выра-
жалось в бесконечных визитах и 
поездках), а отец — воспитывал 
ребенка, от природы чувстви-
тельного и застенчивого маль-
чика, в строгости, стараясь 
выработать в нем характер. На 
первый же (!) день рождения 
принц Филипп подарил своему 
первенцу биту для крикета и за-
явил, что тот должен вырасти 
«настоящим мужчиной».  
 
Останки племянников 

короля Ричарда III 
     Раз уж речь ведется о «ске-
летах» в королевском шкафу, 
нелишним будет упомянуть, что 
вообще-то в истории британ-
ской монархии есть два скелета 
реальных — окутанных настоя-
щей тайной и, более того, дет-
ских. Еще в XVII веке, во 
времена правления короля 
Карла II, в башне Тауэр в ко-
робке под лестницей были най-
дены останки детей. Поскольку 
они были обернуты в бархат, по-
явилось предположение, что 
кости принадлежат племянни-
кам короля Ричарда III — сы-
новьям короля Эдуарда IV. 
После смерти отца их дядя за-
ключил принцев в Тауэр, а затем 
объявил себя единственным за-
конным наследником трона. 
Считается, что дети были 
убиты.  
     Найденные останки были по-
мещены в урну и отправлены в 
королевскую усыпальницу в 
Вестминстерском аббатстве. 
Долгие годы экспертиза костей 
не проводилась, так что принад-
лежат ли они племянникам Ри-
чарда III, доподлинно 
неизвестно. Королева Елиза-
вета II категорически противи-
лась проведению исследования, 
но Карл III не возражает против 
экспертизы. Так что вполне воз-
можно, что в скором времени 
тайна «принцев Тауэра» будет 
раскрыта.  

Марат Рахимов . Фото: AP

люди и власть
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 Американскиому те-
лежурналисту Ларри 
Кингу 19 ноября ис-
полнилось бы 90 лет., 
Ведущий ток-шоу, ин-
тервьюер. Умер 23 ян-
варя 2021 года в 
возрасте 87 лет. 
 

Правила жизни 
Ларри Кинга 

  
Мое главное достижение 
в жизни — это мои дети. Не 
думаю, что найдется что-то 
значительнее. 
Я очень горжусь своей 
карьерой. 54 года в инду-
стрии, пять попаданий в 
Зал славы телевидения, 
три премии Пибоди. Нехило 
для парнишки из Бруклина, 
который мечтал просто по-
пасть на радио.  
Я никогда никому не под-
ражал, и студентов своих 
учу тому же. Не нужно пы-
таться стать кем-то другим, 
просто будьте собой. Так 
мог бы звучать мой девиз: 
секрет успеха в нашей ра-
боте — оставаться собой. 
Прислушивайтесь к от-
вету собеседника, из него 
можно вытащить блестя-
щий следующий вопрос. 
Никогда не знаешь, где об-
наружишь гениальное. 
Интервью — это ваш ре-
бенок. Вы контролируете 
его развитие, а не гость. 
Гость тут звезда, вы — слу-
шатель. Но штурвал в 
ваших руках. 
Ничто не сравнится с 
живым общением. Можно 
строчить письма и сообще-
ния, хоть целый день, но 
живой разговор все равно 
лучше. 
Мое любимое рутинное 
занятие — читать газету 
каждый день. Меня печалит 
то, что газеты потихоньку 
уходят из нашей жизни. Я 
понимаю, технологии разви-

ваются и все такое, однако 
очень скучаю по печатной 
машинке. 
Если бы кто-то выдвинул 
предложение запретить 
мобильники, я бы первым 
под этим подписался. С 
удовольствием бы их запре-
тил и вернулся к старым 
добрым таксофона 
Если бы я не стал интер-
вьюером, был бы стендап-
комиком. Люблю заставлять 

людей смеяться. 
Я профан. Самый настоя-
щий профан, которому все 
интересно. У меня хорошее 
чутье — я понимаю, когда 
все идет хорошо, знаю, как 
выпытать у человека же-
лаемое. Но сомневаюсь, 
что мог бы читать об этом 
курс в каком-нибудь учеб-
ном заведении. Не уверен, 
что у меня есть какой-то 
конкретный метод. Я просто 
знаю, что делаю, сразу об-

ращаюсь к сути. 
По правде говоря, мои 
самые любимые гости — 
люди, которых я совсем не 
знаю. Люблю интервьюиро-
вать медиков, хотя я в ме-
дицине полный ноль. Или 
астрономов, потому что сам 
в небесных телах ничего не 
смыслю, но предмет очень 
интересный. Что происхо-
дит с астрономом, когда он 
просто поднимает голову и 

глядит на небо? О чем он в 
этот момент думает? 
Терпеть не могу интер-
вьюеров, которые прихо-
дят с длиннющим списком 
заготовленных вопросов. 
Фу, они же сами загоняют 
себя в ловушку — в необхо-
димость от четвертого во-
проса перейти к пятому, не 
выслушав толком ответ со-
беседника. У меня все со-
всем не так работает. 
Идеального интервью не 

существует. Да, всегда 
можно что-то упустить. 
Никто и никогда не прово-
дил интервью идеально. 
Я люблю, когда меня о 
чем-то спрашивают, не 
меньше, чем задавать во-
просы сам. Хорошие во-
просы заставляют меня 
думать. 
Я не верю в реалити-шоу. 
Что может быть реальным, 
когда перед тобой объ-
ектив? Это все сплошное 
притворство. Человек, 
знающий, что его снимают, 
никогда не будет вести себя 
так же, как тот, кто не подо-
зревает о существовании 
камеры. Семейство Кар-
дашьян знаменито тем, что 
знаменито. Как такое воз-
можно? Не пойму. 
Люди, работающие с кон-
тентом вроде того, что пуб-
ликуют The Daily Mail или 
Enquirer, не обладают боль-
шим талантом. Они просто 
питаются счастьями и не-
счастьями знаменитостей. 
Паразиты, одним словом. 
Некоторые мои браки 
были ошибками. За всю 
свою жизнь я любил лишь 
трех женщин. Двух бывших 
жен и Шоун (Кинг был женат 
восемь раз на семи женщи-
нах, последняя его супруга 
— актриса и продюсер 
Шоун Саутвик. — Правила 
жизни). 

Меня поражают люди, ко-
торые в браке по 60 лет. В 
моем случае работа всегда 
была на первом месте. 
Я не понимаю женщин, но 
уважаю их. Я всегда рато-
вал за равноправие. Я ра-
ботал на 
женщин-начальниц, высту-
пал за равенство оплаты 
труда. Я феминист. Готова 
ли Америка к женщине-пре-
зиденту? Абсолютно готова! 
Вот что меня недавно 
сильно задело — мне 

скоро 82 и мой страховой 
заявляет: «Вы отлично вы-
глядите, вам еще до 90 
жить». А я такой: «Так это 
же всего 8 лет! Вы что, со-
всем спятили — 8 лет!» 
Если бы я мог жить вечно, я 
бы жил вечно. 
Я из той эпохи, когда ин-
формация не становилась 
«вирусной». Не могу себе 
представить, как бы это вы-
глядело, появись соцсети 
раньше — например, когда 
Бейб Рут (американский 
бейсболист. — Правила 
жизни) еще играл. Какую 
жизнь он вел — алкоголь, 
женщины. Или президент 
Джон Кеннеди, который кру-
тил романы прямо перед 
носом у репортеров. Сего-
дня ему бы такое с рук не 
сошло. Сегодня новости 
распространяются момен-
тально. Можно лишиться 
карьеры в один миг. 
В детстве мы посмеива-
лись над людьми, которых 
заботили проблемы эколо-
гии. Мы называли их «ма-
ленькими старушками в 
кроссовках». Выходит, эти 
«старушки» были правы. 
Наплевать на планету — 
все равно что наплевать на 
своих детей и внуков. 
Ничем не могу объяснить 
продолжительность своей 
карьеры. Я всегда хотел ра-
ботать на радио, лет с пяти. 

Сначала мечтал о радио, 
потом о телевидении. Я и 
подумать не мог, что меня 
будут смотреть по всему 
миру. Мы даже книгу хотели 
назвать «Что я вообще 
здесь делаю?». 
Я профессионал, чья ра-
бота — быть проводником 
информации. Мое личное 
мнение не в счет. Я не ис-
пользую местоимение «я», 
оно тут неуместно. Един-
ственный важный персонаж 
тут гость. Как считаете, 

сложно интервьюировать 
кого-то, кто тебе несимпати-
чен? Конечно! Но прихо-
дится как-то с этим 
справляться. 
Милтон Берл как-то ска-
зал: «На пенсию? Отдыхать 
от чего?» Я не представляю 
себя на пенсии. Безделье 
мне плохо дается, если 
можно так сказать. Оно мне 
не подходит. 
Я ем редиску только в 
Palm (стейкхаус в Вашинг-
тоне. — Правила жизни). 
Это один из моих ритуалов. 
А ритуалы — штука важная. 
Я люблю стабильность и 
определенность. Так что не 
стоит устраивать мне на 
день рождения вечеринку-
сюрприз. 
Мой отец умер в 46. Когда 
мне стукнуло 46, я думал, 
что и мой час настал. 
Больше всего на свете я 
боюсь смерти. Я же атеист, 
агностик. Я не верю в за-
гробную жизнь. И так как я в 
нее не верю, то и умирать 
не хочу. 
Когда я умру, хочу, чтобы 
люди по мне горевали. 
Было бы здорово — если от 
умершего все-таки остается 
какой-то дух — увидеть, что 
же будет после. Потому что 
я очень любопытный. Про-
держится ли Трамп все че-
тыре года? Удастся ли 
«Лос-Анджелес Доджерс» 

выиграть Мировую серию 
снова, впервые с 1988-го? 
Я бы хотел, чтобы мои по-
хороны начались со слов: 
«Сегодня мы отдаем дань 
уважения человеку, который 
прожил 160 лет. Разгневан-
ная супруга прикончила его, 
застав за изменой. И да, це-
ремония несколько запоз-
дала — дело в том, что мы 
шесть дней не могли сте-
реть улыбку с лица покой-
ного». 

pravilamag.ru 
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     Тед Тернер – амери-
канский бизнесмен в сфере 
средств массовой инфор-
мации, основатель компа-
нии «Turner Broadcasting 
System» и круглосуточного 
новостного канала CNN, 
чемпион США по парусному 
спорту отметил свое 85-
летие. 
     По оценке журнала 
Forbes, состояние предпри-
нимателя в 2015 году со-
ставляло 2,2 млрд. 
долларов. Тернер известен 
также как один из главных 
организаторов спортивных 
соревнований «Игры доб-
рой воли» и как бывший 
муж блистательной актрисы 
Джейн Фонды. Для несколь-
ких поколений американцев 
Тед Тернер является олице-
творением истинного, по-
стоянно рискующего и 
стремящегося к победе биз-
несмена. Он является пред-
принимателем мирового 
масштаба, внесшим неоце-
нимый вклад в развитие 
американского телевиде-
ния. 
     Роберт Эдвард Тернер 
появился на свет 19 ноября 
1938 года в городе Цинци-
натти (штат Огайо). Отец 
владел собственным агент-
ством, занимавшимся на-
ружной рекламой. Когда 
мальчику было 9 лет, семья 
переехала в Атланту (штат 
Джорджия). По воспомина-
ниям Тернера, в детстве у 
него было два кумира – 
отец и Александр Македон-
ский. Отец любил сына, но 
отец и сын по-разному 
смотрели на многие вещи в 
жизни, и их отношения про-
стыми назвать было трудно. 
     Отец часто наказывал 

Теда в воспитательных 
целях. Несмотря на это, Тед 
Тернер писал в своих вос-
поминаниях, что отец все-
гда был для него примером, 
что именно трудное детство 
закалило его, научило его 
идти к своей цели, глядя в 
лицо опасности и не огля-
дываясь назад. 
     Будучи юношей, Тед по-
ступил в Брауновский уни-
верситет в штате 
Род-Айленд. Тед показывал 
неплохую успеваемость, ак-
тивно занимался парусным 
спортом. В то же время он 
прославился на весь уни-
верситет как ловелас, не 
пропускавший ни одной 
юбки. На последнем курсе 
он был исключен из учеб-
ного учреждения за амо-
ральное поведение. 
     В 1960 году Тед начал ра-
ботать в компании отца. Од-
нако компания переживала 
не самые лучшие времена. 
Не выдержав нервного на-
пряжения, отец покончил 
жизнь самоубийством. Тра-
гедия произвела сильное 
впечатление на молодого 
человека и, возможно, сде-
лала его еще более смелым 
и дерзким в своих начина-
ниях. Молодой человек с 
энтузиазмом взялся за воз-
рождение отцовской компа-
нии, направив усилия на 
поиск новых клиентов и 
новых способов наружной 
рекламы. Усилия Теда не 
пропали даром – к 1970 
году компания стала одной 
из самых процветающих в 
своей области. 
     Однако Тед задумывался 
о другом – он понимал, что 
будущее за телевизионной 
рекламой. Он продал рек-
ламное агентство и купил за 
бесценок телестанцию К-17, 
работавшую в Атланте (она 

была самой худшей в го-
роде). Начинающий бизнес-
мен в корне изменил 
политику компании, формат 
вещания, маркетинговую 
стратегию. В эфире телека-
нала появилось много раз-
влекательных и спортивных 
программ. В результате пре-
образований он смог при-
влечь зрителя и сделать 
К-17 прибыльным и процве-
тающим предприятием. Тед 
не остановился на достиг-
нутом – в 1975 году он впер-
вые в США начал 
использовать для передачи 
программ своей телестан-
ции систему спутниковой 
связи. 
     Именно в эти годы у него 
зародилась мысль создать 
спутниковый общенацио-
нальный новостной канал, 
работающий круглосуточно 
– канал CNN (Cable News 
Network). Друзья и близкие, 
а вслед за ними и вся аме-
риканская пресса в один 
голос убеждали его отка-
заться от проигрышной 
затеи и не «разбазаривать» 
средства. Но Тед хотел 
рискнуть, испытать судьбу.  
     Его страстным увлече-
нием был яхтенный спорт. В 
мировом чемпионате 1977 
года в роли капитана яхты 
«Бесстрашный» в сложной 
борьбе он выиграл Кубок 
Америки – 24-часовую па-
русную гонку. Свой выиг-
рыш в он счел знаком, что 
нужно действовать реши-
тельно. И в 1978 году он ак-
тивно взялся за создание 
CNN, вложив в проект при-
мерно 100 млн. долларов. 
     Никто не ожидал, что 
через несколько лет после 
старта новый проект Теда 
будет приносить хорошую 
прибыль. Еще через пару 
лет канал стал транслиро-

ваться через спутник в 
большинство стран мира.   
Корреспонденты телеком-
пании CNN работали во 
всех горячих точках пла-
неты, практически сразу пе-
редавая горячие новости в 
очередной информацион-
ный блок. 

     Доходы Тернера стреми-
тельно росли. В 1985 году 
он мог позволить раскоше-
литься на покупку киносту-
дии Metro Goldwin Meyer 
стоимостью в 1,5 млрд. дол-
ларов. Однако киностудия 
оказалась убыточной, и Тед 
в конце концов ее продал. 
     В 40 лет с небольшим 
Тед Тернер был уже знаме-
нитым и преуспевающим 

бизнесменом – он владел 
телекомпанией и радио-
станцией на юге США, а 
также бейсбольной коман-
дой «Атланта брейвз» и 
баскетбольной командой 
«Атланта хокс». Лицо Теда 
можно было увидеть на об-
ложках самых популярных 

журналов. В 1982 году пред-
приниматель был включен в 
список 400 самых богатых 
людей Америки. 
     Но страсть двигаться 
вперед не оставляла его. 
Тед Тернер неуклонно дви-
гался к увеличению своей 
империи. Важными собы-
тиями 1988 года стало при-
о б р е т е н и е 
развлекательного кабель-

ного канала TNT и образо-
вание медийного холдинга 
Turner Broadcasting System 
(TBS). В 1996 году TBS был 
продан за 7,4 млрд. долла-
ров корпорации Time Inc. В 
холдинге Time Warner, обра-
зованном в 2000 году после 
слияния Time Inc. с киносту-
дией Warner Brothers, Тер-
нер стал крупнейшим 
акционером компании (10% 
акций) и ее вице-президен-
том. Холдинг Time Warner – 
на сегодняшний день самая 
крупная корпорация, объ-
единяющая компании, при-
надлежащие таким сферам 
как кино, TV, интернет, теле-
коммуникации. 
     В 2002 году Тед ушел с 
поста вице-президента хол-
динга и полностью погру-
зился в 
благотворительность и об-
щественную деятельность.      
Еще в 80-е гг. он стал одним 
из организаторов Игр Доб-
рой воли. Трансляция Пер-
вых игр Доброй воли (в 
Москве в 1986 году) имела 
небывалый успех у телезри-
телей. В 1990 году Терне-
ром был организован 
благотворительный фонд 
Turner Foundation, нацелен-
ный на охрану окружающей 
среды. В 2001 году магнат 
выделил 31 млн. долларов 
госдепартаменту США в 
счет погашения долга перед 
ООН. 
     Еще большую популяр-
ность Тед Тернер приобрел, 
женившись на актрисе 
Джейн Фонде в 1991 году. 
Они были в браке 10 лет, но 
в 2001 году оформили раз-
вод и расстались. До зна-
комства с Джейн Тернер 
был дважды женат, имеет 
пятерых детей.  
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      Молчавший 60 лет охран-
ник поставил под сомнение 
официальную версию убийства 
Кеннеди.      Откуда в деле о ги-
бели президента США взялась 
«волшебная пуля» 
 
     22 ноября исполнилось 60 лет 
с ого дня, как в Далласе был убит 
президент США Кеннеди. Тайна 
его гибели до сих пор вызывает 
много вопросов, приводя к рас-
цвету теорий заговора. Находив-
шийся в машине позади Кеннеди 
в момент смерти главы Белого 
дома агент Секретной службы на-
рушил 60-летнее молчание, пове-
дав историю, которая ставит под 
сомнение официальную версию 
самого громкого убийства ХХ 
века.   
     Будучи одним из двух агентов 
секретной службы, назначенных 
охранять жену президента Джона 
Ф. Кеннеди, Пол Лэндис никогда 
не отставал от Джеки Кеннеди, 
куда бы она ни направлялась, 
пишет Daily Mail. 
     Так было и 22 ноября 1963 
года, когда Джон и Джеки Кеннеди 
отправились в роковую поездку 
по улицам Далласа, штат Техас. 
     Пока возбужденные толпы тол-
пились, чтобы хоть мельком уви-
деть “золотую пару Америки” в их 
лимузине с открытым верхом, 28-
летний Лэндис был одним из че-
тырех агентов, наблюдавших за 
происходящим с подножки "ка-
диллака", ехавшего сразу за ними. 
     Тем не менее, в течение почти 
60 лет Лэндис в основном хранил 
молчание, травмированный тем, 
чему он стал свидетелем после 
того, как лимузин проехал мимо 
Техасского школьного книгохрани-
лища и пули попали в шею и го-
лову президента. Только сейчас, 
на 88-м году жизни, он чувствует, 
что способен полностью вспом-
нить тот день, когда у него на гла-
зах был убит президент Кеннеди. 
     Недавно Лэндис опубликовал 
свою книгу "Последний свиде-
тель", убедительный отчет о его 
работе в охране Кеннеди, элитной 
команде, чьей миссией была за-
щита президента и первой леди 
США, пишет Daily Mail. Почему 
ему потребовалось так много вре-
мени, чтобы рассказать свою ис-
торию? 
     "В течение многих лет мне сни-
лись кошмары о том, как голова 
президента взрывается у меня на 
глазах, поэтому я попытался от-
страниться от всей этой ситуа-
ции", - рассказал Лэндис Daily Mail 
из своего дома в Кливленде, штат 
Огайо. 
     Интригующе, однако, то, что его 
воспоминания ставят под сомне-
ние официальный отчет Комиссии 
Уоррена о том, что произошло в 
12.30 того солнечного осеннего 
дня в 1963 году. В частности, вос-
поминания Лэндис расходятся с 
выводом Комиссии о том, что 
одна пуля — так называемая "вол-
шебная" пуля - смогла пройти 
сквозь Джона Ф. Кеннеди, а затем 
поразить губернатора Техаса 
Джона Коннелли в нескольких ме-
стах, прежде чем выйти непо-
врежденной. 
     На протяжении многих лет мно-
гие находили это неубедитель-
ным, утверждая, что траектория 
была невозможна и что одна пуля 
не смогла бы нанести столько по-
вреждений и остаться невреди-
мой. Но теория “волшебной пули” 
была сформирована отчасти по-
тому, что рядом с Коннелли на 
больничных носилках была най-
дена пуля, которая, как предпола-
галось, была извлечена из его 
тела. 
     Однако Лэндис настаивает, что 
это была та же самая "нетрону-
тая" пуля, которую он нашел в 
задней части президентского ли-
музина, лежащей на верхней 
части сиденья, и которую он поло-
жил рядом с президентом на но-
силках — факт, который он только 
недавно обнародовал. Он думает, 
что в суматохе ее, должно быть, 
передвинули. Это может пока-
заться незначительной деталью, 
но для тех, кто считает, что полная 

правда об убийстве так и не была 
раскрыта, это может стать важ-
ным событием, подчеркивает 
Daily Mail. 
     Комиссия Уоррена в конечном 
итоге пришла к выводу, что три 
пули были выпущены одним 
стрелком — Ли Харви Освальдом 
— из винтовки Манлихера-Кар-
кано, найденной на шестом этаже 
книгохранилища. Одна пуля про-
летела мимо и, как предполага-
лось, попала в вывеску, поскольку 
поблизости были найдены фраг-
менты. Вторая — печально из-
вестная "волшебная" пуля — 
попала в Кеннеди у основания 
задней части шеи, немного пра-
вее позвоночника. Затем пуля 

вышла из передней части шеи 
Кеннеди, откуда, по заключению 
комиссии, попала в губернатора 
Коннелли, сидевшего прямо 
перед Кеннеди, рядом со своей 
женой Нелли, ранив его в спину, 
грудь, запястье и бедро. Еще одна 
причина, по которой теория "вол-
шебной пули" имела смысл, за-
ключалась в том, что 
расследование установило, что 
промежуток времени между вы-
стрелами в президента и губерна-
тора Коннелли был слишком мал, 
чтобы Освальд успел вовремя пе-
резарядить свое оружие. 
     Третья пуля попала президенту 
Кеннеди в голову. 
     Тем не менее, если, как теперь 
говорит Лэндис, пуля на носилках 
Коннелли была той, которую он 
нашел в другом месте в машине 
(он думает, что она, должно быть, 
попала президенту в спину, но не 
проникла глубоко и каким-то обра-
зом была извлечена из его тела), 
то вся эта теория была основана 
на ложной предпосылке, отмечает 
Daily Mail. И если губернатор не 
был поражен этой пулей, то как 
получилось, что в него стреляли? 
     Теории о том, что в этом был 
замешан второй стрелок, сохраня-
лись на протяжении многих лет.  В 
частности, некоторые свидетели 
заявили, что слышали выстрелы с 
близлежащего "травянистого 
холма", ставшего знаменитым 
благодаря фильму Оливера Сто-
уна "JFK". Как и следовало ожи-
дать, мнения об этом событии в 
США разделились. "Если это 
правда, то гораздо более веро-
ятно, что были и другие стреляв-
шие", - говорит президентский 
историк и писатель Джеймс Робе-
налт. Однако Джеральд Познер, 
написавший в 2003 году книгу 
"Дело закрыто: Ли Харви Освальд 
и убийство Джона Ф. Кеннеди", 
комментирует: "Это могло бы по-
мочь решить загадку волшебной 
пули, но дальше этого дело не 
идет". 
     Что несомненно, так это то, что 
Пол Лэндис был там, когда все это 
произошло, признает Daily Mail. 
Бывший агент секретной службы 
вспоминает, как услышал первый 
выстрел из-за своего правого 
плеча и повернулся, чтобы по-
смотреть на президента. 
     “Он слегка наклонился влево, в 
сторону миссис Кеннеди, и мне 
показалось, что он обернулся по-
смотреть, откуда доносится шум. 
В то время я не понимал, что в 
него попала пуля, - говорит Лэн-
дис. – Я слышал второй выстрел. 
Со своей позиции, стоя на под-
ножке машины, следовавшей за 
мной, я не видел никакой реакции 

в машине президента, поэтому по-
думал, что пуля не попала». 
     Тем временем коллега Лэндис, 
Клинт Хилл, который также нахо-
дился в машине сопровождения, 
бросился вперед, чтобы вскараб-
каться на борт лимузина, когда 
кортеж подъехал к подземному 
переходу. 
     "Я услышал третий выстрел и 
увидел, как голова президента 
взорвалась в облаке крови, плоти 
и мозгового вещества — и я при-
гнулся, чтобы избежать брызг, - 
продолжает Лэндис. – Третий вы-
стрел последовал довольно бы-
стро после второго... а затем мы 
помчались в мемориальную боль-
ницу Паркленда". 
Лэндис застал первую леди, 
«баюкающую» голову мужа у 
себя на коленях. Ее розовый 
костюм, который она носила с 
такой же шляпкой, был испач-
кан кровью ее мужа. 
     “Я спросил миссис Кеннеди, 
могу ли я помочь ей подняться, 
и она сказала: "Нет, нет. Я хочу 
остаться с ним". Я последовал 
за Клинтом Хиллом на заднее 
сиденье лимузина и увидел 
два осколка пули в луже крови 
рядом с миссис Кеннеди. Мис-
сис Кеннеди в этот момент 
встала, чтобы последовать за 

телом президента, которое уно-
сили. И там, где она сидела, 
прямо позади нее, на спинке си-
денья, лежала неповрежденная 
пуля. Все были сосредоточены на 
том, чтобы вытащить тело прези-
дента из машины, и люди начали 
стекаться к лимузину, так что я ис-
пугался, что эта пуля может исчез-
нуть вместе с охотником за 
сувенирами или что она может по-
теряться. Охранять место про-
исшествия было некому, поэтому 
я принял поспешное решение по-
ложить пулю в карман”, – расска-
зывает Лэндис. 
     Лэндис вспоминает столпотво-
рение в травматологическом отде-
лении больницы, где врачи 
работали над катастрофической 
травмой головы, полученной 46-
летним президентом. 
     “Врачи говорили: "Пожалуйста! 
Пожалуйста! Все! Освободите 
место, чтобы мы могли порабо-
тать!" Люди начали расходиться, и 
я сунул руку в карман и положил 
пулю рядом с телом президента". 
Затем охранник вышел вслед за 
миссис Кеннеди и встал на 
страже, пока первая леди сидела 
на стуле возле травматологиче-
ского отделения. На ее лице за-
стыло отсутствующее выражение. 
Никаких слез. Я помню, как мис-
сис Джонсон (жена вице-прези-
дента Линдона Б. Джонсона и 
вскоре ставшая первой леди) по-
дошла и заговорила с ней. Миссис 
Кеннеди была в шоке. Я был в 
шоке. Я боялся, что сломаюсь”. 
     Вскоре после этого пришло из-
вестие о смерти президента. Лэн-
дис сопровождал тело Джона 
Кеннеди и миссис Кеннеди об-
ратно в Вашингтон на борту само-
лета Air Force One; он также 
присутствовал на государствен-
ных похоронах. 
     Агент так и не был допрошен 
Комиссией Уоррена или ФБР, вме-
сто этого предоставив Секретной 
службе два заявления в течение 
недели после убийства, в которых 
как он теперь признает, не упоми-
нал о неповрежденной пуле. 
"Когда я писал свой отчет, я был 

под давлением и несколько дней 
почти не спал", - объясняет он. 
Терзаемый образами и воспоми-
наниями, Лэндис уволился из Сек-
ретной службы всего семь 
месяцев спустя: “Я ничего не 
читал об этом убийстве и отказы-
вался думать или говорить о том, 
что я сделал. Я просто предполо-
жил, что, к чему бы ни пришла Ко-
миссия Уоррена, это был ответ на 
убийство”. 
     Какой бы ни была правда, для 
Лэндиса это убийство положило 
конец карьере, о которой он меч-
тал, пишет Daily Mail. Он поступил 
на службу в Секретную службу в 
1959 году, в возрасте 24 лет, 
думая, что это звучит как "самая 
крутая работа во Вселенной". Фи-
зически хрупкий, Лэндис только 
что выполнил требования к мини-
мальному росту в 5 футов 8 дюй-
мов. 
     После избрания президента 
Кеннеди в 1960 году Лэндис — ко-
довое имя Дебют, потому что он 
был самым молодым агентом в 
Белом доме — получил задание 
защищать детей Кеннеди — Кэро-
лайн, которой тогда было четыре 
года, и Джона Младшего, кото-
рому было 10 месяцев. 
     “Дети были очаровательны и 
хорошо себя вели. Миссис Кен-

неди хотела, чтобы у них была на-
столько нормальная жизнь, 
насколько это возможно, поэтому 
мы старались держаться в тени, - 
вспоминает он. – Однажды я 
катал Кэролайн по территории Бе-
лого дома на ее пони Макарони, и 
она сказала, что хочет пойти пови-
даться со своим папой, и я поду-
мал: "Почему бы и нет?" Мы 
подбежали к Овальному кабинету, 
и я заглянул через сетчатую 
дверь: президент Кеннеди сидел 
за своим столом и писал. Я от-
крыл сетчатую дверь, и мы втроем 
— Макарони, Кэролайн и я — 
вошли внутрь. Я никогда не за-
буду выражение лица президента 
Кеннеди. У него буквально от-
висла челюсть. Затем он рассла-
бился, на его лице появилась 
широкая улыбка, он встал из-за 
стола, обошел вокруг и сказал: 
"Мистер Лэндис, я действительно 
не думаю, что это хорошая идея". 
К тому времени я думал о том же. 
Я беспокоился, что Макарони 
вдруг решит справить нужду на 
коврике, украшенном президент-
ской печатью, поэтому мы верну-
лись на улицу”. 
     В другой раз охраннику при-
шлось одолжить президенту мо-
нетку, чтобы Кэролайн могла 
купить конфету в автомате по про-
даже жевательной резинки: “Пре-
зидент повернулся ко мне и 
сказал: "У меня нет денег — у вас 
есть хоть пенни?" Это был самый 
могущественный человек в мире, 
и я должен был разрешить его фи-
нансовый кризис». 
     В конце концов Лэндис был пе-
реведен в группу охраны миссис 
Кеннеди вместе со старшим аген-
том Клинтом Хиллом. 
     "Миссис Кеннеди была молода, 
жизнерадостна и очаровательна, 
и у нее было озорное чувство 
юмора, - говорит он. – Кеннеди 
создали такую дружескую атмо-
сферу со всеми агентами, как 
будто в тот день мы тоже поте-
ряли члена семьи". 
     За те десятилетия после того, 
как он оставил службу, Лэндис 
стал бизнесменом, женился, у 

него родились сын и дочь, прежде 
чем он развелся в 1984 году. 
     Лэндис говорит, что в 2013 году 
ему подарили книгу "Шесть секунд 
в Далласе" автора Джосайи Том-
псона, и он был встревожен, когда 
впервые узнал о "волшебной 
пуле", найденной у губернатора 
Коннелли. 
     "Я такой: "Нет! Это была моя 
пуля!" У меня голова шла кругом, 
и я подумал, что должен это ис-
править", - рассказывает он. 
     Джеймс Робеналт говорит, что 
сначала он скептически отнесся к 
откровениям Лэндиса, но теперь 
он чувствует, что его рассказ нуж-
дается в расследовании: "Если в 
президента Кеннеди попала пуля, 
которая была выпущена из его 
спины и попала в лимузин, то это 
означает, что в губернатора Кон-
нелли попала вторая пуля, а не 
первая, которая попала в Кен-
неди. А затем третья или, может 
быть, больше [пуль] попали Кен-
неди в голову. Комиссия Уоррена 
предположила, что один из трех 
выстрелов не попал в президента 
Кеннеди, но теперь это вызывает 
сомнения из-за разоблачения 
Лэндиса". 
     Но Джеральд Познер предпо-
лагает, что пуля все же могла быть 
извлечена из тела губернатора 

Коннелли. "Губернатор был более 
6 футов ростом и сидел, сгорбив-
шись, на откидном сиденье, кото-
рое было очень маленьким, - 
говорит автор. – Вполне воз-
можно, что пуля вышла из тела гу-
бернатора, когда агенты 
секретной службы вытаскивали 
его, и именно ее нашел Лэндис". 
     Другая теория, по словам По-
знера, заключается в том, что вос-
поминания Лэндиса о том, как он 
положил пулю на носилки прези-
дента, просто неверны, и что в 
суматохе в больнице он положил 
ее на другие носилки. 
     Лэндис понимает, что его откро-
вение вызовет спекуляции, но он 
говорит, что чувствует облегчение 
от того, что его история стала до-
стоянием общественности. 
     "У меня на это ушло 60 лет... 
прорабатываю свой мыслитель-
ный процесс, подвергаю все со-
мнению, а затем начинаю 
чувствовать вину — не за то, что 
я сделал, а за то, что я ничего не 
сказал", - говорит он. 
     Что касается теорий о том, что 
Ли Харви Освальд, который сам 
был застрелен вскоре после 
своего ареста, действовал не в 
одиночку, Лэндис настаивает: "Я 
знаю, что существуют безумные 
теории заговора, и я нахожу их за-
нимательными, но это все". 
Но очевидно, что у него также 
были моменты, когда он был 
менее уверен, сказав недавно: 
"Теперь я начинаю сомневаться". 
Безусловно, отмечает Daily Mail, 
по мере приближения 60-й годов-
щины убийства Джона Кеннеди 
обстоятельства, связанные с 
убийством 35-го президента Со-
единенных Штатов, остаются та-
кими же интригующими, как и 
прежде. 

Андрей Яшлавский  
На фото слева: бывший агент 
секретной службы США Пол 
Лэндис . Фото: Amir Hamja/The 
New York Times 
На фото справа: Кеннеди, за не-
сколько минут до смерти/ Public 
Domain  
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Актёру Максиму Суханову  

исполнилось 60 лет 
 
     Артист говорил, что поступил в 
Щукинское училище не из огромного же-
лания заниматься творчеством, а чтобы 
откосить от армии, однако в студенче-
стве влюбился в профессию оконча-
тельно и бесповоротно. А вот в личной 
жизни Максим Суханов таким посто-
янством не отличался. 
     Максим Суханов появился на свет в 
Москве в творческой семье: мама была 
художницей, бабушка Вера Буреева и де-
душка Константин Бузанов — артистами 
театра. Родственники жили в скромной 
коммуналке в Ветошном переулке, а 
когда дом признали аварийным, пересе-
лились в квартиру в Вешняках. «Тогда я 
не очень осознавал, чего мы лишились, 
уехав из центра. Но, став постарше, все 
время стремился туда на прогулки. И 
когда встал вопрос о моем собственном 
жилье, вернулся в старую Москву», — от-
мечал Суханов. 

     Именно от бабушки Максим получил 
первые уроки актерского мастерства, она 
же научила мальчика играть на пианино, 
а впоследствии – помогала готовиться к 
поступлению в вуз. Сперва юноша пла-
нировал пойти в музучилище, но прова-
лился, а когда над ним нависла 
перспектива армейской службы – решил 
попробоваться в театральный. На этот 
раз идея выгорела, и вскоре окружающие 
разглядели в Суханове настоящий та-
лант. 
     Окончив «Щуку», артист устроился в 
Театр имени Вахтангова, где блистал в 
спектаклях «Ричард III» и «Дон Жуан», а 
за роль Сирано де Бержерака удо-
стоился Госпремии. Вторую такую на-
граду актер получил, сотрудничая с 
«Ленкомом» в постановке «Хлестаков». 
В нулевые в Театре Станиславского Су-
ханов сыграл обманутого мужа в «Преда-
тельстве», но насколько этот образ был 
далек от нее в реальности? 10 ноября 
Максиму Александровичу исполнилось 
60, и самое время поговорить о его карь-
ере и личной жизни. 
 

От криминального  
авторитета до Сталина  

 
     Актер всегда отмечал, что делал упор 
на театр, а потому его фильмография не 
так велика, как могла бы быть. Однако 
это не означало, что у Суханова не на-
бралось запоминающихся ролей. Так, де-
бютировал артист на экране в «Тихой 
заставе», затем сыграл Фырю в «Честь 
имею» и Сергея в «Лимите». 
    Прорывом в кинокарьере для Максима 
стала роль криминального авторитета по 
прозвищу Свинья в «Стране глухих». Го-
воря об участии в этом фильме, Суханов 
отечал: «В том, чтобы освоить эту азбуку, 
нет ничего сложного, — говорил актер об 
изучении языка жестов. — Но для того, 
чтобы свободно говорить с людьми этого 
круга, конечно, недостаточно: они в ос-
новном общаются знаками. Таких знаков 
— тысячи, и их нужно все знать, чтобы 
тебя поняли» 
      Образ принес артисту «Нику» и при-
глашение в следующий проект, к кото-
рому приложила руку Рената Литвинова 
— «Богиня: как я полюбила». Также в тот 

период актер появился в картинах «Жен-
щин обижать не рекомендуется», «24 
часа» и «Театральный роман». 
     Следующей заметной ролью Суханова 
стал образ Иосифа Сталина — в «Детях 
Арбата», а потом и в «Утомленных солн-
цем 2». «Я хотел максимально очелове-
чить своего героя, показать в ситуациях, 

непривычных для нашего восприятия. В 
представлении многих наших современ-
ников, образ Сталина законсервирован-
ный и мифологизированный. Он для нас 
такой бронзовый персонаж. Слишком 
мало мы знаем о нем как о человеке, 
чтобы понять его характер, страхи, чув-
ства… Даже его фотоснимков осталось 
не так уж много. И в „Детях Арбата“, и в 
„Предстоя¬¬нии“, и в „Цитадели“ мне хо-
телось как можно дальше уйти от давно 
въевшихся в наше сознание стереоти-
пов», — пояснял артист. 
 

Борис Годунов и ученый 
Батьяров 

 
     «Обратный отсчет», «Обитаемый ост-
ров» и «Человек, который знал все» не 
принесли Суханову заметных ролей, в 
отличие от ключевого персонажа в «Бо-
рисе Годунове». Не менее запоминаю-
щимися получились у актера митрополит 
Алексий в «Орде» и артист Евлахов в 
«Роли». 
     «Я смотрю на фильм с разных точек 
зрения. Как зритель, как актер и как не-
состоявшийся режиссер. Как режиссеру 
мне чего-то не хватило, но это лишь лич-
ная оценка. Как зрителю фильм „Роль“ 
показался мне интересным. Работать как 

актеру в картине тоже было увлека-
тельно», — отмечал Суханов. 
     Экранные образы Максима Алексан-
дровича отличались разнообразием: бо-
гатого заводчика актер сыграл в сериале 
«Куприн», в «Викинге» перевоплотился в 
Свенельда, в «Трех сестрах» по Чехову 
— в полковника Вершинина. Ключевых 

персонажей артисту доверили в «Вол-
шебнике» и нашумевшей картине «Один 
вдох» — в последней он изобразил зага-
дочного ученого. 
      «Если честно, я не знаю, был ли такой 
прототип, или он придуман для драма-
тургии, — говорил актер о своем Вадиме 
Батьярове. — Не знаю. По крайней мере, 
меня ни с кем не знакомили и никаких 
материалов по поводу этого персонажа 
читать не давали — все было в сцена-
рии. Я играл как чувствовал, совершенно 
не отталкиваясь от конкретной фигуры». 
     Среди последних работ артиста — 
триллер Тодоровского «Гипноз», картина 

Ренаты Литвиновой «Северный ветер» и 
«Топи» Мирзоева. Судя по всему, теперь 
актеру хочется прикоснуться к приклю-
ченческому фэнтези, ведь сейчас в про-
изводстве находится проект «Витязи», 
где звездам кино предстоит сыграть со-
временных богатырей. 
 

Три брака 
 

     В Театре имени Вахтангова актер 
встретил первую жену — Дарью Михай-
лову. Супруги стали родителями дочки 
Василисы, которая впоследствии тоже 
окончила «Щуку» и влилась в труппу уч-
реждения, где блистали мама с папой. 
Вот только отношения артистов разлади-
лись, когда Вася была еще маленькой. 

     Причиной развода стало вовсе не ба-
нальное «не сошлись характерами»: на 
репетициях спектакля «Саломея — ца-
ревна Иудейская» в антрепризном те-
атре «О’Кей» игравший Ирода Суханов 
влюбился в студентку ГИТИСа Ладу 
Марис. Страсть охватила артистов, и 
даже семейный статус Максима не оста-
новил Ладу от следующего шага. 
     «Тогда мне казалось, что если мы не 
будем вместе, то это станет преступле-
нием гораздо большего масштаба, чем 
разбить семью. Мне он всегда казался 
большим и чистейшим ребенком. А ино-
гда философом, мудрецом, что ли. Но 
всегда — зажигательным балагуром и 
юмористом. Об официальном браке с 
Максом я и не думала. Печать в паспорте 
тогда не имела для меня никакого значе-
ния. А в 1993 году родилась Соня. Если 
честно, когда впервые увидела Макса, 
сразу поняла: «Вот отец моего ребенка!» 
— признавалась Марис. 
      При родах дочки Сони артист не при-
сутствовал, так как уехал на гастроли в 
Южную Америку: карьера как раз пошла 
в гору. Лада радовалась за фактического 
мужа, а собственную работу задвинула 
на задний план, занявшись семьей. Но 

не терзала ли ее совесть за случившееся 
с Дарьей Михайловой? 
     «По объяснимым причинам в первое 
время мы с ней совсем не общались. Да 
и, кроме их с Максом дочки Василисы, у 
нас не было точек соприкосновения. 
Сейчас Васе 25 лет, красавица, она 
взяла лучшие черты от своих родителей. 
Дружит с нашей дочкой Соней, хотя по-
началу сестры мало общались, а сейчас 
их пятилетней разницы в возрасте уже не 
чувствуется. Василиса к нам приезжает, 
гостит и у Сони», — делилась Лада еще 
10 лет назад. 
     Марис искренне сочувствовала Дарье, 

когда та переживала драму в браке с 
Владом Галкиным. Вот только и сама 
Лада в итоге столкнулась с расстава-
нием: союз с Сухановым распался через 
несколько лет. «Наверное, что-то можно 
было сделать. Но мы уже ничего не 
стали спасать и расстались, — поясняла 
актриса. — У меня в жизни наступила пу-
стота! Но потом довольно быстро встре-
тила своего нынешнего мужа Володю 
Киридонова, тренера по теннису, и все 
изменилось». 
     Как ни странно, Максим Александро-
вич сумел сохранить дружбу с бывшими. 
«Мне кажется, залог мирного сосуще-
ствования в том, чтобы обе стороны 
были настроены на сохранение уважи-
тельных человеческих отношений. Это 
главное», — отмечал актер. 
     Сам артист обрел счастье в третьем 
союзе — с журналисткой Этери Чаланд-
зией. Девушка брала у Суханова интер-
вью, после чего влюбленные больше не 
разлучались. Брюнетка стала для звезды 
не только спутницей жизни, но и едино-
мышленницей: в соавторстве супруги 
создали сценарий к фильму «20 сига-
рет». 
     Пара воспитывает сына, кроме того, 
Этери нашла общий язык с дочками ак-
тера от предыдущих отношений. К слову, 
Василиса уже родила наследника Савву, 
так что Суханов гордо носит звание де-
душки. 
 
Александра Власова. По материалам 

«МК», zolotoy.ru, sb.by, EG.ru.

юбиляр
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     10 ноября свой ше-
стидесятилетний юбилей 
отметил Михаил Ефре-
мов. Актер, на счету кото-
рого более 150 ролей, 
второй год подряд прово-
дит свой день рождения 
не за праздничным се-
мейным столом, а в 
тюрьме.  
 
     Теперь Михаил Ефремов и 
его личная жизнь как на ла-
дони: от звонка и до звонка, ни-
каких неожиданностей и 
сюрпризов. Праздничные 
письма, звонки, посылки и уго-
щения - только в соответствии 
с правилами исправительной 
колонии, где он находится. 
Дети Михаила Ефремова, его 
семья и друзья по-разному от-

неслись к тому, что он стал ви-
новником смертельной аварии, 
и предпочли особо не коммен-
тировать случившееся. Тем не 
менее, вся страна наблюдает 
за тем, как живет Михаил 
Ефремов, а новости о его 
жизни до сих пор вызывают ин-
терес. Одна из последних гово-
рит о том, что артиста в 
ближайшие месяцы артиста 
могут выпустить на волю. 
Впрочем, обо всем по-порядку. 
   

Как Михаил Ефремов  
не хотел,  

но стал актером 
 
     Михаил Ефремов родился в 
Москве, рос в семье актеров, 
отец — народный артистМо-
ветского Союза  Олег Ефре-
мов, мать — актриса 
легендарного «Современника» 
Алла Покровская. Родители 
были в частых разъездах, что 
особо отразилось на дальней-
шем становлении маленького 
миши. Возможно, именно недо-
статок внимания со стороны 
самых близких людей отра-
зился на дальнейшей жизни ак-
тера.  
     Большую часть времени 
воспитанием будущего артиста 
занимались дедушка и ба-
бушка, которые на тот момент 
жили с ними в шаге от внука: 
буквально на одной лестнич-
ной площадке.    При этом отец, 
как вспоминал Михаил, яв-
лялся для него эдаким «выс-
шим судьей». Еженедельно 
мальчик сочинял письмо, где 
рассказывал о своих достиже-
ниях в школе и о том, что про-
изошло в его жизни за 
последнее время. Это письмо 
он относил в соседнюю квар-
тиру. 
     Было еще одно “но”: в дет-
стве Михаил Ефремов, хорошо 
знакомый с «изнанкой» актер-
ской жизни, вообще не стре-

мился следовать этой семей-
ной традиции. Более того, по-
бывав однажды на экскурсии в 
таксопарке, хотел освоить про-
фессию таксиста и буквально 
мечтал о «моторах и желез-
ках».  
      Однако гены оказались 
сильнее, и дебют Михаила на 
сцене состоялся довольно 
рано. Первый выход на сцену - 
и сразу МХАТ: спектакль 
«Уходя, оглянись!», 
• Первым фильмом стала 
драма «Дни хирурга Мишкина». 
В нем в возрасте 13 лет Ефре-
мов примерил амплуа главного 
героя детстве (во взрослой 
жизни героя сыграл его отец). 
И это, как отмечали коллеги по 
цеху, у него очень хорошо полу-
чилось. 
• Через несколько лет состоя-
лась главная роль в киноленте 
«Когда я стану великаном».  

  
Михаил Ефремов  

и жизнь после армии 
 
     Михаил Ефремов в молодо-
сти вел разнообразную жизнь. 
В студии МХАТ Ефремов полу-
чил актерское образование. С 
1982 по 1984 года проходил 
службу в Советской армии 
(войска ВВС), отучился в 
Школе младших авиаспециа-
листов. Волей судеб артист и  
там занимался сценическими 
проектами, например, ему по-
ручили организовать и прове-
сти всевозможные концертные 
программы. 
     Вернувшись со службы, за-
конил образование, возглавил 
«Современник-2». После пе-
чального распада труппы в 
1991, артист решает связать 
свою жизнь с МХАТом, и ушел 
к отцу. Здесь он проработал во-
семь лет. 
     Активные съемки в кино на-
чались с конца 80-х годов. По-
пулярность пришла к 
Ефремову после сериала «Гра-
ница», который в 2000 году 
снял Александр Митта. Это 
был старт звездной карьеры, 
после которого Ефремова 
стали часто  приглашать на 
съемки популярных фильмов и 
сериалов: «Каменская», «Ро-
мановы. Венценосная семья», 
«Антикиллер» и другие. 
     Затем были самые разные 
фильмы и персонажи, вне за-
висимости от которых Михаил 
Ефремов мгновенно покорял 
сердца зрителей: «Супертеща 
для неудачника», «Заяц над 
бездной», «День выборов», 
«Оттепель», «Про любовь»,ха-
рактерная роль в «Следова-
теле Тихонове» и остальные 
фильмы - все они стали люби-
мыми для зрителей. 
     Казалось, что с каждым 
фильмом актер еще больше 
раскрывал свой потенциал. И 

это не мог не замечать зритель 
и актерское сообщество: в 
2008 году Ефремова ждал оче-
редной успех: престижная на-
града «Золотой орел» за 
лучшую мужскую роль в судь-
боносном фильме «12», в 2009 
году - за это же получил спец-
приз жюри «Серебряная 
ладья» (фильм «Кошечка»). 
      В ноября 2009 известность 
Ефремова стала возрастать с 
новой силой: попеременно с 
Игорем Квашой он стал веду-
щим популярной и душевной 
телепрограммы «Жди меня» 
на «Первом канале», и с 2012 
года, после того, как Кваши не 
стало, Ефремов стал посто-
янным ведущим шоу. Помимо 
этой программы, он участвовал 
и в других радио- и телепроек-
тах. 
  
 

2023 год Ефремов  
провел без семьи 

 
     За свою жизнь актер дал 
жизнь шестерым детям, был 
женат пять раз. Не обо всех его 
женах есть информация, но 
можно сказать одно - все они 
были красавицы. Но зато есть 
много интересного о его сы-
новьях и дочерях. Дети Ми-
хаила Ефремова - история 
долгая и отдельная. Расскажем 
и двоих из них. 
     Самый известный из от-
прысков - старший сын Ми-
хаила Ефремова Никита. 
Талантливый молодой человек 
потихонечку выбивается в ко-
горту лучших актеров России, 
поэтому неспроста в актерской 
среде поговаривают, что один 
Ефремов сменяет другого. Хо-
чется верить, что Ефремова-
младшего судьба будет более 
благополучной.  
     Еще один ребенок артиста, 
которого можно отнести к ме-
дийным персонам, которые пе-
риодически появляются в СМИ 
- дочь Михаила Ефремова 
Анна Мария. Однажды де-
вушка покрасила волосы в 
синий цвет и сменила свое имя 
на мужское, став Сережей. 
Кстати, ее крестной является 
Рената Литвинова, которая 
часто помогает девочке финан-
сово. Эксперты и психологи 
считают, что большое влияние 
на судьбу девочки сыграл 
праздный образ жизни ее роди-
телей.  
     “Отвечать за это стоит по 
тому, как скажет закон. Хотя 
мне бы очень не хотелось, 
чтобы его посадили…”, - так от-
реагировала оригинальная и в 
чем-то провокационная де-
вушка на сообщение о том, что 
ее отец, Михаил Ефремов 
попал ДТП  со смертельным 
исходом.    

 
Алкоголь в жизни 

Михаила  Ефремова 
 
     Разговоры о пристрастиях 
знаменитого артиста к алко-
голю стали появляться еще 
около 20 лет назад. Так, в 
одной из “желтых” газет появи-
лась статья о том, что Ефре-
мов решил обратиться к 
наркологу. Однако тогда автор 
публикации написал, что на 
этом активно настаивали 
друзья, которые “стали бить в 
колокола” после того, как по-
няли, что речь идет об очень 
серьезной зависимости от 
спиртного. Но, судя по всему, 
попытки изменить ситуацию ни 
к чему не привели. 
     Все чаще имело место быть 
инциденты, когда Ефремов 
стал приходить на съемки вы-
пившим. В 2011 году в разго-
воре с журналистами Михаил 
Ефремов заверил, что его лич-
ной жизни  и работе алкоголь 
не чинит никаких препятствий. 
     «Я могу сниматься в любом 
состоянии!» — выкрутился ар-
тист, заявив, что совсем другое 
дело, как его воспринимают 
члены съемочной группы. 
     Ситуация усугублялась, и, 
чем громче и чаще появлялись 
разговоры о пьянстве Ефре-
мова, которые перестали быть 
слухами, тем более откровенно 
он рассказывал о своем образе 
жизни. О неловкости таких от-
кровений и речи не шло. Веро-
ятно, артист считал все 
происходящее в порядке 
вещей, и даже не стесняясь од-
нажды заявил: «Я не алкого-
лик, а жизнерадостный 
пьяница!». 

  
Как Михаил Ефремов 

попал в ДТП 
 
     Смертельное ДТП с уча-
стием Ефремова, которое об-
рушилось на ленты новостей 
вечером 8 июня 2020 года. 
Журналисты корректно пыта-
лись подобрать слова в ново-
стях о Михаиле Ефремове. Но 
ясно было одно: Ефремов был 
очень пьян, не понимал, что 
произошло, и не сразу осознал, 
что стал участником смерто-
носной аварии в центре 
Москвы.  
     Автомобиль актера выско-
чил на встречную полосу, 
после его произошло столкно-
вение с автофургоном. За его 
рулем находился курьер Сер-
гей Захаров, который ехал по 
своей работе, трезвый и навер-
няка мечтающий о предстоя-
щем ужине в кругу семьи. Но, к 
сожалению, он стал жертвой 
безалаберности актера, и умер 
в больнице.  
     Актера, который находился 
в полусознании, признали ви-
новным и приговорили к семи с 
7,5 годам лишения свободы. 
Так что семья Михаила Ефре-
мова, скорее всего, еще не-
сколько лет будет отмечать все 
праздники без главы семей-
ства. Оказавшись в СИЗО, 
актер раскаялся в случив-
шемся, а затем обвинил своего 
неоднозначного адвоката Эль-
мана Пашаева в самопиаре за 
счет своего имени. 
     Вскоре после трагедии 
Ефремов записал видеообра-
щение, в котором попытался 
принести свои извинения, и 
предложил семье погибшего 
денежную компенсацию. Од-
нако убитые внезапным горем 
родственники Захарова не при-
няли это предложение. 
  

 
Как живет Михаил 
Ефремов сегодня 

 
     Наказание Ефремов отбы-
вает в ИК-4 под Белгородом. 
Как рассказал один из экс-за-
ключенных этой колонии, актер 
говорил, что не помнит отчет-
ливо сам момент аварии, од-
нако очень переживает из-за 
аварии. 
     По словам бывшего си-
дельца, актеру тяжело, он 
сильно перенервничал, поху-
дел, причем так, что пришлось 
перешивать телогрейку, но 
силы у него есть. А еще, как 
рассказал очевидец сегодня 
Михаил Ефремов спокойно об-
щается в колонии с заключен-
ными-иностранцами, и даже 
обучает их русскому языку. А 
они со своей стороны обра-
щаются уважительно, и не 
иначе, как «дядя Миша». 
     В тюрьме, которая нахо-
дится в 570 километрах от 
Москвы, к нему не так часто, но 
все-таки приходят друзья. Кто 
не может навестить, шлют дол-
гожданные письма и посылки.  
  

Михаил Ефремов  
и последние новости 

 
     Выход актера на свободу в 
ближайшие месяцы вполне 
возможен. Об этом проинфор-
мировал в день рождения ар-
тиста вице-президент Невской 
коллегии адвокатов Андрей 
Алешкин. Он пояснил, что су-
ществуют правовые основа-
ния, в соответствии с которыми 
может произойти замена нака-
зания заключенного Ефремова 
или его условно-досрочное 

освобождение. Одно из них - 
хорошее поведение. 
     Как пояснил эксперт, это 
статья 80 УК РФ, по которой 
может случиться освобожде-
ние артиста по УДО, либо на-
значить более мягкое 
наказание. Так что не исклю-
чено, что одна из последних  
новостей о Михаиле Ефремове 
сообщит нам о пересмотре ре-
шения суда. В этом плане, как 
пояснил адвокат, срок можно 
сократить наполовину или на 
треть. Для этого надо надо 
будет подать ходатайство. 
     Да и характеристики у Ми-
хаила Ефремова положитель-
ные, что усиливает шансы 
добиться скорейшего освобож-
дения. Адвокат заключил, что 
если ходатайство подать в бли-
жайшие дни, то суд мог бы рас-
смотреть дело Ефремова до 
Нового года. Это значит, что в 
случае соответствующего ре-
шения суда, актер может поки-
нуть тюремные стены в 
ближайшие месяцы. Так что 
вполне возможно, что Михаил 
Ефремов проведет этот Новый 
год год в кругу семьи. 
 

Кстати... 
 

     В колонии Михаил Ефре-
мов снял два фильма «Пере-
оценка ценностей» и 
«Жизнь после тюрьмы». 
Над первым он работал в 
качестве режиссера и даже 
получил спецприз на IX все-
российском кинофестивале 
«Надежда» в Челябинске. Во 
второй ленте он и сам по-
является в кадре. В фильме 
артист рассказал, как при-
выкал к жизни в неволе, а 
также о работе на швейном 
производстве и том, как 
проводит свободное время. 
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     “Кролеве крика» и люби-
мице публики Джейми Ли Кертис 
исполнилось 65 лет. Дочь знаме-
нитой голливудской пары (она 
родилась в семье Джанет Ли и 
Тони Кертиса) прошла терни-
стый путь от «последней де-
вушки» до талантливой 
комедийной актрисы и поп-куль-
турной легенды. «КиноРепор-
тер» рассказывает, как 
«Хэллоуин» запустил карьеру 
Кертис, почему статус матери 
повлиял на ее литературное 
творчество и за что ее уважают 
гики по всему миру. 

 
Икона слэшеров 

 
     Карьера Кертис стартовала в 
конце 1970-х. Снявшись в эпизо-
дах пары-тройки сериалов, де-
вушка получила предложение от 
Джона Карпентера – исполнить 
главную роль в его грядущем 
слэшере. Кертис оказалась в 
нужное время в нужном месте, 
поскольку из-за низкого бюд-
жета картины режиссер искал 
малоизвестных актеров, кото-
рые согласились бы на неболь-
шой гонорар (родословная 
девушки тоже имела важное 
значение, но об этом ниже). 
Дебют на широком экране опре-
делил всю дальнейшую карьеру 
начинающей актрисы – ее имя 
стало неразрывно связано с 
культовой франшизой «Хэлло-
уин». Роль Лори Строуд зало-
жила основу для получения 
Кертис значимых в поп-культуре 
статусов «королевы крика» и 
«последней девушки». 
     Джейми Ли приглянулась и 
другим постановщикам, зани-
мавшимся слэшерами. В 1980 
году в кинотеатрах выходят 
сразу три ленты с Кертис в этом 
жанре: «Школьный бал», «Поезд 
страха» и «Туман» Карпентера 
(Джону понравилось работать с 
подающей надежды артисткой). 
«Королева крика» весьма ком-
фортно чувствовала себя в 
своем статусе, хотя ей самой, 
как бы иронично это ни звучало, 
до сих пор не по нутру страш-
ные фильмы. Почему? Она их 
боится. Как отметила актриса, с 
детства ее было легко напугать 
– она шарахалась от громких 
звуков и тревожной музыки. 
     «Открою вам секрет. Я тогда 
снималась в «Моей девушке» во 
Флориде. Мой гример был чле-
ном съемочной группы «Молча-

ния ягнят», и фильм как раз шел 
в кинотеатрах. Он написал мне 
шпаргалку, которую я взяла с 
собой в зал вместе с маленьким 
фонариком и села на задний 
ряд. Там было написано: «Когда 
Джоди пойдет к шкафчику, за-
крой глаза и уши и жди второго 
крика». Я закрывала уши, за-
жмуривалась, сворачивалась 
клубком и пела про себя Au Clair 
de la Lune», – поделилась ак-
триса. 
     Впрочем, несмотря на боязнь 
хорроров, Кертис никогда не за-
бывала о своих кинокорнях. Она 
всей душой любила, любит и 
будет любить франшизу «Хэл-

лоуин» – Джейми Ли сыграла в 
шести частях серии, последняя 
из которых вышла в 2022 году. 
За Кертис закрепился образ 
сильной и независимой героини, 
однако за пределами съемоч-
ных площадок все было не так 
радужно.     Актриса призналась, 
что была зависима от алкоголя 
и обезболивающих (к ним она 
пристрастилась после космети-
ческой хирургической опера-
ции). Долгое время женщина 
боялась, что правда откроется 
общественности, и таблоиды со-
жрут ее живьем. Но в какой-то 
момент она перестала испыты-
вать страх перед своей слабо-
стью и открылась миру. 
     «Обезболивающие и алко-
голь – это бальзам, который ис-
целяет людей, когда они 
травмированы. Неслучайно те, 
кто возвращается с войны, ста-

новятся жертвами наркотиков и 
алкоголя, которые облегчают их 
травмы. Это естественно. Трав-
мированные люди ищут утеше-
ние, но причиняют боль 
другим», – считает победившая 
порок Кертис, сохраняющая 
трезвость вот уже более 20 лет. 
 
Дети, манга и косплей 

 
     Открытая, раскрепощенная и 
самоироничная актриса оста-
ется одной из редких знаменито-
стей, к которым испытывают 
симпатию буквально все. Кер-
тис, помимо прочих достижений, 
уже много лет пишет детские 

книги. В самом начале своего 
литературного пути она и не ду-
мала, что ей удастся опублико-
вать хотя бы одно 
произведение. По воспомина-
ниям звезды, первая идея для 
детской книжки посетила ее 
после разговора с четырехлет-
ней дочерью – в тот момент 
мама поняла, что даже у ре-
бенка есть прошлое, о котором 
тот ностальгирует. Эти мысли 
стали основой литературного 
дебюта Джейми Ли «Когда я 
была маленькой: Воспоминания 
четырехлетней девочки о ее 
юности», за которым последо-
вало еще 11 книжек. 
     Также Кертис очень любят и 
уважают в поп-культурном со-
обществе. Не столько за роль в 
«Хэллоуине», сколько за образ 
крутой мамы – актриса про-
являет большую заинтересован-

ность в гик-тематике и всячески 
поддерживает увлечения своих 
детей. Она открыто фанатеет от 
манги One Piece (недавно на 
Netflix вышла ее экранизация), 
делится с подписчиками фото-
графиями фигурок знаменитых 
героев, посещает поп-культур-
ные фестивали, увлекается ки-
берспортом и видеоиграми. 
     «Меня потрясла мысль о том, 
что десяток молодых людей, си-
дящих перед компьютерами, 
могут поставить Стейплс-центр 
на уши», – прокомментировала 
актриса одно из крупных кибер-
спортивных мероприятий, кото-
рое она посетила. 

     Порой Кертис даже пробует 
себя в косплее! Она переоде-
лась в орка для красной до-
рожки «Варкрафта», тайно 
наведалась на BlizzCon в об-
разе одного из отрекшихся, а в 
прошлом году провела темати-
ческую свадьбу дочери в облике 
видеоигрового персонажа. К 
слову, костюм для праздничного 
мероприятия Джейми Ли зака-
зала у мастера из России. 
 
Семья превыше всего 

 
      Можно сказать, что статус 
«королевы крика» достался Кер-
тис от матери  – Джанет Ли за-
помнилась зрителям и критикам 
культовой ролью в «Психо» Аль-
фреда Хичкока. Ну а папой 
Джейми был легендарный ар-
тист Тони Кертис, сыгравший в 
таких хитах, как «В джазе только 

девушки» и «Сладкий запах ус-
пеха». Пара прожила вместе 11 
лет, но в 1962 году Джанет и 
Тони пришлось развестись. 
Сама Кертис не скрывает, что 
заслуги ее родителей помогли 
ей получить первую роль на 
большом экране. 
     «Я не буду притворяться, что 
получила эту роль сама, как 
будто я всего лишь маленькая 
девочка из ниоткуда. Очевидно, 
у меня было преимущество», – 
считает актриса. 
     Как бы пресса ни заостряла 
внимание на факте родства со 
звездами, Кертис упорным тру-
дом доказывала, что не собира-
ется эксплуатировать наследие 
родителей. В 1980-х она смогла 
выйти за рамки образа героини 
хорроров, продемонстрировав 
сначала недюжинный комедий-
ный талант, а после – пластич-
ную привлекательность: 
благодаря мелодраме «Иде-
ально» с Джоном Траволтой 
Джейми Ли стала новым секс-
символом Голливуда. 
     В этот момент, когда артистка 
продолжала удивлять кинемато-
графистов своей многогран-
ностью, ей повстречался актер, 
сценарист и композитор Кристо-
фер Хейден-Гест, он же 5-й 
барон Хейден-Гест. Молодые 
люди мгновенно влюбились друг 
в друга и вскоре после знаком-
ства поженились. Кертис авто-
матически получила титул 
баронессы, но, по ее призна-
нию, почти им не пользуется: 
«он не имеет к ней никакого от-
ношения». 
     Семейная жизнь Кертис и 
Хейден-Геста складывалась хо-
рошо, пока они не решили заве-
сти детей. Увы, пара 
столкнулась с проблемой бес-
плодия. Единственным выходом 
из этой ситуации, «способом 
создать семью», оказалось усы-
новление. В 1986 году Джейми 
Ли с Кристофером удочерили 
девочку Энни, а спустя 10 лет – 
малышку Руби. 
     С самых первых дней в каче-
стве мамы Кертис относилась к 
детям как к родным. В будущем 
она стала активной сторонницей 
усыновлений и даже посвятила 
этой теме одну из своих книжек. 
В ней актриса и писательница 
попыталась объяснить малень-
ким читателям, что, пусть они и 
стали частью семьи нестан-
дартно, «их собственные исто-
рии рождения тоже были 
захватывающими 

  Евгений Кожевников 

Баронесса крика и крутая мамочкаБаронесса крика и крутая мамочка

фабрика грёз

 
     Каждое новое поколение 
всегда будет сталкиваться с 
выбором того, что делать, на-
помнил лидер "Аквариума". 
  
     27 ноября Борису Гребенщи-
кову исполнилось 70 лет. Музы-
кант, покинувший РФ сразу 
после полномасштабного втор-
жения России в Украину, выска-
зал опасения, связанные с тем, 
что на родине ему угрожает 
опасность. 
— Мне об этом абсолютно 
прямо сказали люди, которые 
имеют ко всему этому отноше-
ние, — поделился на Forbes 
Борис Гребенщиков, уже став-
ший фигурантом администра-
тивного дела о дискредитации 
российской армии. — Я, по-
моему, на второй день (после 
начала полномасштабного втор-
жения России в Украину) сказал 
открыто все, что думаю по этому 
поводу. 
     И сейчас читаю и слышу, что 
про меня говорят. Не нужно 
быть семи пядей во лбу, чтобы 
понять, что меня ждет. 
     У меня остается квартира в 
Петербурге, у меня остается 
масса друзей и всего осталь-
ного, но по причудливому кап-
ризу судьбы мне может каждый 

встречный на улице полицей-
ский что-то предъявить. И это 
может оказаться не очень поло-
жительным для меня. 
     И концерты мне играть никто 
не даст. Вопрос в том, зачем? 
Мне удобнее работать не в 
тюрьме, а на свободе. 
     Музыкант считает, что он, как 
и каждый сейчас, должен помо-
гать тем, кому нужна помощь. 
— Я думаю, что надо зани-
маться тем, что влияет на собы-
тия сейчас. Музыка не влияет на 
события, но она настраивает 
людей на то, чтобы думать и 
чувствовать самим. Во всяком 
случае, некоторая музыка. 
     Есть музыка, которая говорит: 
будь как все, главное, не выходи 
из строя: правой-левой, правой-
левой. А есть музыка другая. 
     Нынешняя ситуация неожи-
данно показала то, что всегда 
было в моих песнях, но никто не 
обращал на это внимания. А те-
перь вдруг некоторые строчки 
начинают играть так, что я сам 
вздрагиваю. 
     Это какие-то слова, которые 
я не мог знать, когда писал эту 
песню, и вдруг сегодня они по-
падают в точку. 
     Третья мировая война — это 
не катастрофа. Это то, к чему 
все шло, и, кажется, пришло. 
Все, что происходит на земле, 
происходит для того, чтобы каж-
дый из нас, людей, мог сделать 

выбор, мог решить, что ему 
нужно, что не нужно, на какой он 
стороне, хочет он убивать или 
не хочет, будет он помогать или 
нет. 
     Как бы страшно и трагически 
не было все, что происходит, 
оно происходит для того, чтобы 
каждый из миллионов людей, 
принимающих в этом участие, 
что-то вынес из этого. 
     Кто-то выносит, а кто-то не 
выносит. Кто-то продолжает уби-
вать, а кто-то становится про-
фессором Толкиеном и пишет 
«Властелина колец». Это было 
после Первой мировой войны. 
На каждого происходящее дей-
ствует по-разному. 
     Смысл в том, чтобы помочь 
людям, которым ты можешь по-
мочь. Не трепать языком, а про-
явить себя в конкретном деле. 
Потому что трепать языком — 
вещь достаточно безответствен-
ная. 

     Мы знаем очень много при-
меров, когда люди трепят язы-
ком «за самое лучшее», а по 
утру идут на службу и пишут 
отчет о том, кто что говорил. По-
этому нужно не трепаться, а де-
лать. 
     И каждое новое поколение 

всегда будет сталкиваться с вы-
бором того, что делать. 
     А задача всех нас показать, 
что возможен выбор, что необя-
зательно идти туда, куда тебя 
гонят как стадо, что возможно 
взять и подумать самому. 
     Мне кажется, что это самое 

важное, что мы можем сделать 
помимо просто физической по-
мощи — помочь людям понять, 
что можно по-другому, что никто 
тебя не обязывает, ты не скот и 
не позволяй себя гнать, — под-
черкнул лидер группы «Аква-
риум».                                BB.LV 

««ТТррееттььяя  ммииррооввааяя  ввооййннаа  ——  ээттоо  ннее  ккааттаассттррооффаа»»      

рок навсегда!

Борис Гребенщиков:
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HOT PEPPER FURNACE & DUCT CLEANING 
 HOT PRICES – GREAT WORK! TM 

Чистка фюрнесов и дактов с профессиональным heavy-duty furnace truck. 
Дезинфекцию/Disinfectant, чистка: камины/Fireplaces, сушилки (вытяжки)/Dryer Vents  
и т.д. Более 10 лет в бизнесе, десятки тысяч благодарных клиентов, обращайтесь! 😊😊😊😊 

 Оформите  заказ  на сайте и  получите скидку  5 %! 
Телефон :  403-888-2000,  www.hotpepperfurnace.com  

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ  ПЕРЕВОДЧИК  
Все виды  документов .  

А л е к с е й  Ш м е л ь к о в  
Член  ассоциации  переводчиков  Альберты  (Рег .  №003 /2011)  

     E-mail: alex.shmelkov@gmail.com 

 Furnaces 

Hot Water Tanks  

Garage Heaters  

Air Conditioners 

403.808 .8075 ,  w w w. h e a t m a s t e r s e r v i c e s . c a

РЕМОНТ ,  ОБСЛУЖИВАНИЕ ,  УСТАНОВКА

У в а ж а е м ы е  ч и т а т е л и !  
Предлагаем  Вам  ра зместить   объявления  в  г а зете  “Колесо ” .    

 До  30 слов  в  одном  выпуске  - $10+GST ,  от  30 до  50 слов  -  $15+GST.  
При  оплате  3 -х  публикаций ,  четвёртая  -  бесплатно .  

О п л а т а  п р о и з в о д и т с я  ч е к а м и  н а  и м я  K - R u s i n f o  I n c .  
и л и  ж е  e - t r a n s f e r  н а  e - m a i l :  k o l e s o i n f o @ g m a i l . c o m   

П о  в о п р о с а м  и з г о т о в л е н и я  и  р а зм ещ е н и я  р е к л а мы   
о б р ащ а т ь с я  п о  т е л ефо н у :  4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0

рр аа бб оо тт аа
Н У Ж Е Н  Н А П А Р Н И К  Н А  Р Е Н О   

● Full time, •  Part time ☆ 19$-30$ p/h, ☆180-300$ p/d, ☆%$ TO BE NEGOTIATED 
Приветствуется опыт:  ☆ ROT REPAIR/ REMEDIATION ☆ WINDOWS/ DOORS  
☆ EXTERIOR/INTERIOR FINISHING ☆ REFRAMING/ FRAMING ◇ DRYWALL 

 CARPENTRY        ☆ Сell: 587-892-7421, 403-919-9693, 1-780-993-0190

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ  ПАРИКМАКЕР  
Все  виды  парикмахерских  услу г  для  женщин  и  мужчин .   

Домашний  салон .  Район  -  M i l l r i s e ,  S W,  C a l g a r y  
Телефон :  403 -276 -7915 ,  Светлана

РЕМОНТНО -СТРОИТЕЛЬНЫЕ  РАБОТЫ  
Все  виды  ремонтно-строительных  работ.  Ванны .  Кухни .   

Все  виды  полов  и  потолков .  Бесплатная  оценка .  18 лет  в  бизнесе .  
Телефон :  403 -708 -5966 ,  Виктор

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ. ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ СЕРВИС 
   Вам необходим переезд в пределах Калгари или же в другую провинцию?  

Компания Red Box Movers с удовольствием Вам поможет! Профессиональный подход, 
внимание к деталям, опытный персонал! Бесплатный расчет стоимости с выездом  

на дом! 25%скидка на storage за первый месяц! 
Ph:403-408-6952.  E-mail: info@redboxmovers.ca.   Web: www.redboxmovers.ca

БУХГАЛТЕРСКИЕ  
УСЛУГИ 

Опытный СРА оформляет канадские и американские налоги: 
- персональные Т1 и корпоративные налоги Т2, GST за несколько периодов, 

-  бухгалтерия ,  консультации .  
 Сможет посетить вас на дому. 

Т е л е ф о н :  4 0 3 - 3 0 5 - 0 9 5 5  
 e - m a i l :  o k o n b o o k s @ g m a i l . c o m  
h t t p s : / / t a x s e r v i c e s c a l g a r y . c a /

Дорогие друзья! 
На нашем видеоприложении в YouTube  
вас ждут сюжеты на самые разнообразные темы! 

Заходите, смотрите, оставляйте комментарии, подписывайтесь! 
www.youtube.com/c/KolesoNewspaper 

или через сайт газеты: webkoleso.com 
 Благодарим Вас за внимание и поддержку! 

уу сс лл уу гг ии

РЕМОНТ, СТРОИТЕЛЬСТВО И ВСЕ, ЧТО СВЯЗАНО С ЖИЛЬЕМ! 
Фрэйминг, гаражи, заборы, деки, кафель, ламинат, карпет, бэйсменты,  
электрические,  сантехнические и малярные работы, драйвол, сауны.  

Звонить :  403 -  968 -  8207 ,  Алексей

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ ТРЕНЕР-ИНСТРУКТОР 
     Компания Western Safety Performance  предлагает следующие виды  

обучения и получение сертификатов для строительной  
и других промышленостей: 

- Fall protection, 3M (8 hours training),      - Fall protection equipment inspection, 
- Aerial work platform, operator,                   - Scissor lift, operator, 
- Telehandler (zoom-boom), operator,          - Skid steer (bobcat), operator 
- Fork lift, operator,                                            - WHMIS 2015 
- Flaggers (traffic control) 

      Ведение всей документации для компаний по безопасности труда  
(Safety documentation for COR & SeCOR) 

Занятия проходят в удобные для вас время и место, включая выходные дни. 
     Возможно обучение на русском языке 

Телефон: 403-671-3667. E-mail:  West.safety.performance@gmail.com 

youtube.com/c/Koleso Newspaper

МЫ  ЗНАЕМ  ТОЧНО ,  Ч ТО  МЫ  НУЖНЫ  В А М ,   
В А Ш Е М У  БИЗНЕСУ  И  В А Ш Е Й  СЕМЬЕ !  

С О М Н Е В А Е Т Е С Ь ?   
З А Г Л Я Н И Т Е  Н А  Н А Ш  С А Й Т :   

 w w w . e x p o s i g n . c a      P h o n e :  4 0 3 - 2 3 8 - 4 3 2 2       

пп рр оо дд уу кк тт ыы   пп ии тт аа нн ии яя
ПРОДУКТЫ ПИТАНИЯ - HOME MADE  

Предлагаем деликатесы отличного качества собственного изготовления: 
- Колбаса украинская - $20/кг; - Салями польская - $25/roll; - Икра красная - $100/кг; 

- Борщ - $7,50/литр; - Капуста, квашеная - $7,50/кг 
При заказе на сумму более $50 - бесплатная доставка. 

Телефон: 403-470-7636, Марк 

Подписавшись на  рассылку  электронной  
версии газеты на  сайте  webkoleso .com,  
 Вы сможете получать  уведомления о  выходе  

свежих номеров!  

ВСЕ ВИДЫ СТРАХОВАНИЯ
- авто; 
- жизнь и потеря трудоспособности;   
- недвижимость;   
- критические заболевания;  
- случаи длительного ухода;  
- индивидульные и групповые бенефиты  
   и многое другое 
 
Телефон: 403-669-9470  
E-mail: vladimir.butenko2011@gmail.com Владимир Бутенко 

Специалист по страхованию

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ  ФОТОГРАФ  
Семейный портрет, съемка детей, свадеб, торжественных событий и многое другое. 

Цените  и  помните  важные  события  своей  жизни .  
 Память  может  подвести ,  фотография  -  никогда!   

Сайт:  / /photont.ca Телефон :  403 -719 -2236 ,  Наталья  Терехова  

Реклама в газете “Колесо”: 
4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0
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     55 лет назад, 21 октября 
1968 года, на экраны страны 
вышла военная драма режис-
сера Карелова по сценарию 
Дунского и Фрида «Служили 
два товарища». 
      
Ролан Быков отдувался за двоих 
     Картину задумали к 50-летию 
Великой Октябрьской революции 
и посвятили гражданской войне, 
точнее — Перекопско-Чонгар-
ской операции войск Южного 
фронта РККА против Русской 
армии Врангеля и последующей 
Севастопольской эвакуации 
морем в ноябре 1920-го. 
     В фильме блестящий актер-
ский состав: Ролан Быков, Анато-
лий Папанов, Николай Крючков, 
Владимир Высоцкий, Николай 
Бурляев, Алла Демидова, Ия 
Саввина... Хотя во время съемок 
не все еще были звездами пер-
вой величины. Кто-то попал в 
группу случайно... 
     Для Олега Янковского, сы-
гравшего главную роль, лента 
стала почти дебютной — он од-
новременно снимался у Каре-
лова и Басова, только «Щит и 
меч» оказался готов раньше.    А 
еще Олег... перешел дорогу стар-
шему брату Ростиславу, пригла-
шенному на роль Некрасова.      
Младший Янковский так заго-
релся образом «киносъемщика», 
что на пробах показывал его, а 
не поручика Брусенцова, кото-
рого ему прочили. Режиссер тут 
же сказал: «Нет, этого человека 
мы Врангелю не отдадим!» Ро-
стиславу пришлось довольство-
ваться мундиром полковника 
Васильчикова. А вот петь Олег 
Иванович так и не смог — 
сколько ни учил песню «Служили 
два товарищи, ага», ничего не 
получалось. Быков отдувался за 
двоих. 
 
Бурляев согласился  
из-за Высоцкого 
     Ролана Антоновича, к слову, 
руководство не видело героем-
красноармейцем. Но режиссер 
понимал, что опыт и профессио-
нализм актера дорогого стоит. 

     Смехова, коллегу по Таганке, 
привел Высоцкий, который одно-
временно снимался в «Интер-
венции». Он пригласил 
сценаристов на Таганку, а после 
спектакля сказал: «Со стороны 
красных два товарища, а у меня, 
беляка, товарища нет! Надо бы 
прописать». Тут, как рояль из ку-
стов, явился Смехов. И сценари-
сты придумали барона Крауза, 
ставшего кинодебютом Вениа-
мина. 
     Самого Высоцкого на роль по-
ручика Брусенцова утвердили с 
трудом. Он даже жаловался 
жене Людмиле Абрамовой, что 
начальник актерского отдела Гу-
ревич был резко против его уча-
стия в картине. Помог Михаил 
Ромм: «Тот во всеуслышанье за-
явил, что Высоцкий, де, его 
убеждает, после чего Гуревич мог 
пойти уже только в ж.., куда он и 
отправился незамедлительно». 
     Николай Бурляев, которому 
предложили изобразить пьяного 
офицера, по ошибке получив-
шего пулю в лоб от Брусенцова, 
совсем не хотел ехать на съемки 

ради эпизода. Но узнав, что 
встретится с Высоцким, согла-
сился. 
     Доктора, читающего красно-
армейцам лекцию в стихах, сыг-
рал сценарист Фрид. Сыграл, по 
сути, родного отца, который во 
время гражданской служил на 
фронте медиком и умер вскоре 
после Великой Отечественной. В 
54 года. 
     Брусенцовым могли стать 
Олег Стриженов, Олег Янков-
ский, Василий Лановой, Георгий 
Юматов (но он из-за увлечения 
алкоголем уже был в «черном 
списке»). По задумке авторов, 
белый офицер должен был быть 
человеком нестандартным, жест-
ким, умным. А еще ярким. Таким 
был Высоцкий в жизни. Именно 
поэтому роль удалась. Но, от-
лично исполненная, она сыграла 
с актером злую шутку. Высоцкий 
невольно перетягивал «одеяло» 

с главных героев на себя. Зри-
тель симпатизировал поручику. А 
так быть не могло. Ни по сцена-
рию, ни идеологически.     В кар-
тине два главных героя — 
красноармейцы Иван Карякин 
(Ролан Быков) и Андрей Некра-
сов (Олег Янковский), отношения 

которых развиваются буквально 
от ненависти до любви.     Но сю-
жетные линии «белых» и «крас-
ных» существуют в фильме 
параллельно. И вопреки матема-
тическим законам, в конце кон-
цов, пересекаются. 
 
Ия Саввина не могла смотреть 
картину 
     Съемки фильма проходили в 
августе — сентябре 1967 года в 
Одесской области и в Крыму. Вы-
соцкий носил с рынка домашнее 
вино и фрукты, которыми его 
щедро одаривали поклонники.    
Папанов делился секретами 
диеты, согласно которой ему 
нужно после еды полчаса си-
деть, замерев, в одной позе. 
Крючков травил анекдоты... Но 
не все было так радужно. 
     Алла Демидова, не совладав 
с оружием, однажды упала на 
камни и травмировалась. Высоц-

кий после посиделок с вином не 
мог держаться в седле. Янков-
ский попадал в вытрезвитель. 
Режиссер фильма оказался в 
реанимации. А Смехову при-
шлось сниматься дважды в 
одних и тех же эпизодах: с усами 
и без. В первый раз начальству 

показалось, что нос с горбинкой 
и усы — это не барон Краузе, а 
Вано Краузидзе... 
     График работы был жестко со-
рван. Экспедицию свернули, и 
досъемки делали уже не в ок-
тябре, как планировали, а в 
марте 1968-го. 
     Самым недовольным после 
премьеры оказался Высоцкий, 
хотя Брусенцов — одна из его 
лучших ролей. Сам он говорил: 
«Думал, это будет лучшей ролью 
в кино». Но... чтобы белогвар-
деец не вызывал сожаления и 
симпатии, две трети кадров с 
участием Высоцкого были безжа-
лостно вырезаны. В том числе 
трогательная до дрожи сцена 
прощания Брусенцова с Сашей.     
Как и Высоцкий, Ия Саввина 
очень сожалела о купюрах и 
даже не могла смотреть картину. 
     Между прочим, Владимир Се-
менович сам исполнял опасные 

трюки, отказался от дублера. И 
даже падал в ледяную воду с ко-
рабля. Не хуже каскадера. 
     Сценарий Дунский и Фрид пи-
сали на основе реальных собы-
тий и биографий. И даже 
использовали Ф. И. О. настоя-
щих людей — тех, кого они знали 
по 10-летнему пребыванию в 
ГУЛАГе по 58-й статье (так в 
1944-м «аукнулось» им желание 
уйти на фронт добровольцами — 
обвинили друзей детства чуть ли 
не в покушении на тов. Сталина). 
     Например, Александр Никитич 
Брусенцов — это бывший лейте-
нант РККА, осужденный как 
«враг народа». Авторы надея-
лись, что после фильма он от-
кликнется. Оказалось — из 
лагерей не вернулся... 
     «Киносъемщик» Некрасов ча-
стично срисован с летчика Нико-
лая Васильченко, который в 1920 
году пролетел под обстрелом и 
первым сделал аэрофотосъемку 
Перекопских укреплений. Когда у 
него заглох мотор, он с трудом 
пересек линию фронта и жестко 
посадил самолет. 
     Авторы делали не столько 
эпическое полотно о войне, 
сколько о людях, оказавшихся по 
разные стороны баррикад. Не о 
красных, белых и зеленых (мах-
новцах), но о характерах и судь-
бах. 
     Ну а судьбы создателей 
фильма, к слову, достойны от-
дельного разговора. 
 

Кстати  
     Нет точной информации об 
оригинальной композиции «Слу-
жили два товарища, ага...» Гово-
рят, в период Первой мировой у 
немцев была популярна песня 
«Der gute Kamerad», которую 
также называют похоронным 
маршем. Смысл этой песни пе-
редал в стихах советский поэт 
Абрам Арго. А вот с мелодией 
непонятно. Музыку к фильму 
писал Евгений Птичкин. Но 
среди его самых известных 
песен «Товарищи» не значатся.  

Татьяна Уланова 
На фото: Ролан Быков и Олег Янков-
ский. Кадр из фильма «Служили два то-
варища»

«Вот пуля пролетела, и ага»«Вот пуля пролетела, и ага»
ССттрраассттии  ппоо  ффииллььмм уу  ««СС ллуужжииллии  ддвваа  ттоовваарриищщаа»»  

№24 (386) 
1 декабря 2023 года

 
     45 лет назад, в сентябре 
1978 года, на экраны вышла ме-
лодрама Эмиля Лотяну «Мой 
ласковый и нежный зверь». Как 
сложилась актрисы Галины Бе-
ляевой, сыгравшей в картине 
главную роль? 
     В фильм «Мой ласковый и 
нежный зверь» 16-летняя Галина 
попала случайно. Она училась в 
Воронежском хореографическом 
училище, мечтала стать балери-
ной. Но однажды дверь в классе 
отворилась… Ассистентка ре-
жиссера Эмиля Лотяну увидела 
«косульи» глаза Гали. И пригла-
сила девочку пройти пробы. 
Когда пришел вызов, Галя, не 
раздумывая, отправилась в 
Москву. Хотя и предположить не 
могла, чем закончится внезапное 
путешествие.  
 
Эмиль Лотяну дал ей удочку 
     Поначалу у нее перед каме-
рой ничего не получалось. Впро-
чем, это как раз было не странно 
— учась на балерину, Галя не 
умела говорить, была зажата, 
стеснительна. Лотяну гневался, 
был страшно недоволен. К 
счастью, на пробах с Олегом Ян-
ковским актер помог дебютантке 
сыграть сложный эпизод. Лотяну 
рискнул утвердить неопытную 
Беляеву. И не прогадал. Госпре-
мию фильму, правда, не дали, но 
фильм взяли в конкурсную про-
грамму Каннского фестиваля. Га-
лина проснулась звездой — 
теперь ее звали не иначе, как со-
ветской Одри Хепбёрн. А вальс 
Евгения Доги, который он напи-
сал специально для картины, 
был признан едва ли не самым 
известным киновальсом в мире. 
Эта композиция очень популярна 
до сих пор. 

     «Этот фильм очень дорог мне, 
— признавалась Галина Бе-
ляева. – С него началась моя со-
знательная жизнь. С него и с 
человека, который позвал меня в 
кино. И, как говорится, дал мне 
удочку». 
     Однако главным «призом» для 
17-летней актрисы стал… сам 

Эмиль Лотяну. Во время съемок 
режиссер картины не на шутку 
увлекся девушкой, дождался ее 
совершеннолетия и убедил маму 
отдать дочь за него замуж. Со-
противление будущей тещи ока-
залось бесполезным. А на 
досужие разговоры коллег и об-
щественности — мол, развра-
щает юное создание — режиссер 
внимания не обращал. Роман 
был сказочно красивым — уха-
живать Лотяну умел. 
     Первый совместный год Га-
лины и Эмиля был счастливым. 

Вскоре на свет появился их сын 
Эмиль. Беляева активно снима-
лась. Теперь она была не просто 
молодой неопытной актрисой, но 
кинозвездой, которую снял «сам 
Лотяну» — режиссер нашумев-
шей картины «Табор уходит в 
небо». 
 

Осталась одна с двумя сыновьями 
     К сожалению, семейное 
счастье Беляевой и Лотяну было 
кратким. Возможно, виной — 
проблемы в работе, с которыми 
столкнулся режиссер. Его сле-
дующая картина, которую он 
придумал ради жены, — много-
серийная «Анна Павлова» — 
провалилась. К слову, здесь Бе-
ляеву озвучила Елена Проклова. 
А танцевала за Галину более 
опытная профессиональная ба-
лерина.    Балетное сообщество 
вообще не приняло фильм, а Ло-
тяну уволили с «Мосфильма». 

     Однако трещину брак дал еще 
во время съемок, когда в гости-
нице режиссер и супруга жили в 
разных номерах. Галина потом 
объясняла: муж не уважал ее, 
вел себя грубо, не прислуши-
вался к ее мнению. Да и среди 
коллег у него была репутация 
бунтаря, чуть ли не диссидента. 
Беляевой уже тогда намекнули, 
что хороших ролей она не полу-
чит. И она их не получала. То 
есть сниматься снималась. Но 
кроме «…ласкового и нежного 
зверя» в памяти зрителей ничего 
больше не осталось. 
     В 1984 году Галина подала на 
развод с Лотяну. Он был против. 
Выкрав сына, увез его в Молда-
вию. Беляева с ума сходила, не 
зная, где искать маленького 
Эмиля. Помогла ей тогда преж-
няя пассия режиссера — Свет-
лана Тома. Делить им было 
нечего — когда Лотяну увлекся 
Беляевой, со и Светланой было 
уже все кончено.  
     Сын Эмиль вернулся к маме. 
Лотяну согласился на развод. С 
Галиной он даже смог наладить 
отношения. Но в кинокарьере 
ничего хорошего у нее уже не 

случилось. Спасла, вероятно, 
сцена — в театре им. Маяков-
ского Беляева трудится 40 лет и 
удостоена звания «заслужен-
ной». 
     Еще одного сына — Платона 
— Галина родила вне официаль-
ного брака — от хирурга Левана 
Сакварелидзе.  
 
 «Если любит твоих детей — 
любит и тебя» 
     Своего человека и настоящую 
любовь Галина нашла только с 
третьей попытки. Но от отноше-

ний с Сергеем Дойченко (на пять 
лет моложе), которого она встре-
тила буквально на улице, у две-
рей театра, Галину тоже 
отговаривали. А вот старец в 
Троице-Сергиевой Лавре посове-
товал венчаться. Она послуша-
лась. Родила дочь и сына. А 
Сергей стал актрисе настоящей 
опорой. Той самой каменной спи-
ной, за которой мечтают жить, 
выйдя замуж, многие женщины. 
     «Он самоотверженно вошел в 
мою жизнь, стал заботиться о 
мальчиках. Меня отвозил в 
театр, а сам мог искупать Пла-
тона, уложить его спать. Мама 
тогда сказала мне: «Если он 
любит твоих детей — значит, он 
любит и тебя». 
     Спустя годы именно Сергей, 
ставший бизнесменом в изда-
тельском деле, смог найти отца 
Галины, которого она не видела 
много лет — с тех пор, как он 
расстался с ее мамой. Позже су-
пруги вместе заботились об 
Эмиле Лотяну, который в конце 
жизни тяжело болел.  
     Когда-то, выходя замуж за ре-
жиссера, Галина надеялась, что 
это будет ее первый и последний 
брак. Не вышло. Не хватило муд-
рости, как заметила Беляева. Да 
и Бог любит троицу… 
     Теперь актрису не сильно 
забо     тит количество ролей, не 
волнуют слава и популярность. 
Она не интересуется тусовками, 
не мелькает в телевизоре. Ей хо-
рошо в семье, в своем загород-
ном доме. В этом — ее счастье. 
Которое она искала так долго. И 
которое по-настоящему выстра-
дала.  
 
aif/ на фото:Галина Беляева в 
фильме «Мой ласковый и неж-
ный зверь», 1978 г. Кадр из 
фильма 

наше кино

ТТрр уудд ннооее  ссччаассттььее  ссооввееттссккоойй  ООддррии  ХХееппббёёррнн    

Ей было 17, ему — 42… Ей было 17, ему — 42… 
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г о р о с к о п  н а  д е к а б р ь
ОВЕН: Овнам в декабре 2023 года рекомендуется сосредо-
точиться на делах, связанных с домом и бытом. Самые про-
стейшие меры, в числе которых уборка в ваших домашних 
стенах, перестановка мебели, косметический ремонт или при-
обретение новых аксессуаров для дома, помогут вам почув-
ствовать гармонию и уют. Больше того! Приятные перемены в 
вашем домашнем укладе положительно отразятся на ваших 
отношениях со своим постоянным партнёром, и вы забудете о 
недавних конфликтах. При этом декабрь не очень подходит 
для всего, что связано с активным развитием вашей карьеры. 
Проведите этот месяц, анализируя всё, что уже сумели до-
стичь, и занимаясь построением планов на ближайшее буду-
щее.  
 
ТЕЛЕЦ: Для Тельцов декабрь 2023 станет заслуженной пе-
редышкой. Большинство ваших застарелых проблем переста-
нет напоминать вам о себе, отчего ваше настроение станет 
значительно лучше. У вас появится свободное время для не-
торопливых прогулок, для занятий собой и для активного 
устройства своей личной жизни. Если вы одиноки, ищите зна-
комства в социальных сетях или на соответствующих интер-
нет-порталах (высока вероятность, что одно из подобного рода 
знакомств плавно перетечёт в главный роман всей вашей 
жизни). Если у вас есть постоянный партнёр, по максимуму 
окружите его теплотой и вниманием. Устройте для любимого 
человека грандиозный новогодний сюрприз, и ваш любовный 
союз станет ещё гармоничней 
 
БЛИЗНЕЦЫ:  Близнецам в декабре 2023 придётся «замо-
розить» реализацию своих наполеоновских планов. Вы не смо-
жете также активно, как месяцем раньше, покорять карьерный 
Олимп, так как в вашей семье возникнут крупные трудности. 
Возможно, всерьёз заболеет кто-то из ваших родителей, из-за 
чего вы не сможете уделять работе всё своё свободное время. 
К концу декабря дорогой для вас человек пойдёт на поправку, 
но сил «впрягаться» в карьерную гонку у вас уже не останется. 
По этой самой причине вы меланхолично проводите 2023 год, 
в мыслях надеясь, что новый годичный цикл окажется для вас 
более продуктивным. А пока наибольшую радость вам будет 
приносить свой семейный союз и общение со своими млад-
шими родственниками. 
 
РАК: Ракам в декабре 2023 года будет свойственно пассив-
ное поведение. Вы отпустите ситуацию в сфере своих финан-
совых дел на самотёк, словно устав от бесконечной борьбы с 
этим пресловутым безденежьем. А ещё вы научитесь останав-
ливать себя всякий раз, как только вам захочется приобрести 
очередной ненужный предмет или провести вечер в непозво-
лительно дорогом для вас ресторане. Эта экономия принесёт 
положительные плоды, и к Новому году вы сумеете накопить 
довольно приличную сумму. При этом, планируя новогодние 
торжества, вы вновь сдержите себя от ненужных расходов, и 
праздник не создаст брешь в вашем бюджете. Мало-помалу 
вам станет понятно, что вы всё-таки избавились от безде-
нежья.  

ЛЕВ:   Для Львов в декабре 2023 года важней всего будет 
нормализация своего самочувствия. Все проблемы, которые 
принёс с собой депрессивный осенний сезон, вы примитесь 
устранять жёстко и безжалостно. Вы не позволите себе коро-
тать вечера, закрывшись в стенах вашего дома. В вашей жизни 
появится место для спорта, активного отдыха и сбалансиро-
ванного рациона, состоящего из самых полезных продуктов. 
Если ваш энтузиазм не перегорит на середине пути, есть все 
шансы, что к концу декабря вы не только восстановите своё 
самочувствие, но и заметно похорошеете. Это даст вам бонус 
в общении с лицами противоположного пола, которые начнут 
реагировать на вас ещё более бурно, чем в прошлом.  
 
  ДЕВА: Для Дев декабрь 2023 станет периодом очень спокой-
ным. Вы продолжите свой неспешный разбег по маршруту «дом – 
работа – друзья – занятие любимыми хобби», находя этот маршрут 
и очень приятным, и достаточно увлекательным. Пока ваша жизнь 
представляет собой цепь одних и тех же событий, вы научитесь 
многому. Вами будет освоена популярная духовная практика и дос-
конально изучены основы тайм-менеджмента. С его помощью вы 
перестанете катастрофически уставать при выполнении своего 
служебного долга, так как своё рабочее время вы будете грамотно 
распределять сразу на много занятий. В личных делах вы также 
проявите мудрый подход, и это хорошо отразится на ваших отно-
шениях со своей второй половинкой.  
 
ВЕСЫ:   Весам в декабре 2023 года стоит задуматься о по-
исках новых профессиональных горизонтов. Если вас и в про-
шлом не устраивал тот доход, что вы получаете на нынешнем 
месте работы, этот совет для вас вдвойне актуален. Не бой-
тесь рискнуть и разорвать тот замкнутый круг, который скло-
няет вас жить в состоянии постоянного дефицита финансов. 
Досконально изучите рынок труда вашего города, взяв в со-
юзники интернет, и перед вами появится план, как заметно 
улучшить ситуацию в сфере своих семейных финансов. При 
этом в личных делах в декабре 2023 что-либо менять вам всё 
же не стоит. Семья – это ваш мощный тыл, которым вам сле-
дует всячески дорожить (особенно в столь непростой для вас 
переходный период).  
 
СКОРПИОН: Скорпионы весь декабрь 2023 будут вести 
себя дерзко и самоуверенно. Вы откажетесь ждать, когда по-
явится реальный шанс обрести карьерный успех, и сами «вы-
рвете» у Судьбы такую возможность. Правда, вашему 
переводу на более престижную должность будет предшество-
вать крупный скандал с одним из сослуживцев. Вы сделаете 
всё, чтобы его «подсидеть», и этот человек лишится занимае-
мой должности. Этого он вам никогда не простит, а потому сде-
лайте всё зависящее от себя, чтобы обезопаситься от столь 
опасного недоброжелателя. Других проблем в декабре у вас 
не возникнет. Как только вы шумно отпразднуете карьерный 
успех, вам захочется гармонизировать ситуацию в своей лич-
ной жизни, и это у вас неплохо получится.  
 

СТРЕЛЕЦ:  Стрельцы в декабре 2023 года позволят себе тихо 
плыть по волнам переменчивых обстоятельств. Вы перестанете 
планировать свою жизнь больше, чем на два шага вперёд, и в этом 
решении будут рациональные зёрна. Как только вы перестанете 
паниковать из-за временных неудач, они, эти пресловутые не-
удачи, сами собой куда-то исчезнут. Нельзя утверждать, что де-
кабрь принесёт вам крупный успех в личных делах или в сфере 
вашей карьеры, при этом и крупных проблем в этих аспектах у вас 
не предвидится. Вы успеете до новогодних торжеств расправиться 
с каждым из незавершённых служебных проектов, что даст вам 
право отправиться на каникулы в состоянии полного психологиче-
ского комфорта.   
 
КОЗЕРОГ:  Для Козерогов декабрь 2023 года пройдёт сумбурно 
и непредсказуемо. Перемены, которые случатся в вашей судьбе, 
в большинстве своём окажутся достаточно позитивными. Не ис-
ключено, что вы поменяете район своего проживания, освободи-
тесь от утомительной любовной привязанности или найдёте 
вторую работу, способную окончательно избавить вас от безде-
нежья. Правда, всё, что с вами будет происходить в декабре, на 
первых порах лишит вас морального равновесия. Чем скорей вы 
придёте в себя, тем выше шанс, что прощаться с текущим годич-
ным циклом вы будете в статусе победителя (победительницы). 
Чтобы переходный этап прошёл для вас намного комфортней, по-
чаще общайтесь со своими старшими родственниками.  
 
ВОДОЛЕЙ:  Водолеи будут полностью удовлетворены со-
бытиями декабря 2023 года. Вас словно возьмёт под опеку 
добрый волшебник, которому захочется сделать ваш привыч-
ный уклад более счастливым и гармоничным. Эти приятные 
перемены начнут происходить вокруг вас уже в первой де-
кабрьской декаде. Как только нормализируется ваша личная 
жизнь (вы окончательно помиритесь со своей второй половин-
кой или, если вы одиноки, для вас начнутся новые любовные 
отношения) вам захочется приблизиться к вершинам карьеры. 
И эту цель вы достигнете без особых проблем, пользуясь по-
кровительством откуда-то свыше и мысленно недоумевая, что 
декабрь 2023 принёс вам больше побед, чем все предыдущие 
месяцы.  
 
РЫБЫ: Рыбам в декабре 2023 не стоит куда-либо спешить, 
о чём-то паниковать и из-за чего-то расстраиваться. Даже при 
наличии большого количества неприятностей, вам не следует 
унывать и причислять себя в ряды неудачников (неудачниц). 
Сейчас мало что зависит от вас, а потому ваша задача – со-
хранять моральное равновесие и надеяться на хорошее. Как 
только декабрь достигнет своей середины, большинство ваших 
проблем само собой устранится. Ваша жизнь войдёт в нор-
мальную колею, и будет очень обидно, если вы встретите 
столь светлый этап с расшатанной нервной системой. Бере-
гите себя, почаще общайтесь со своими детьми, гуляйте по мо-
розному воздуху и не забудьте основательно подготовиться к 
встрече Нового 2024 года.                         

goroskops.com

к р о с с в о р д
По горизонтали:: 5. Рыба семейства пецилиевых. 7. Вентиляционное сооружение в 
шахте для разделения пересекающихся потоков воздуха. 9. Особый знак отличия. 10. Мел-
кое, зарастающее тростником и камышем озеро, расположенное в пределах дельты крупных 
рек. 11. Город на севере Франции. 12. Египетское божество с головой шакала. 15. ...-Бар-
бара. 18. Тропический лес. 20. Деньги на .... 21. Один из первых русских летчиков. 22. Шест 
для управления нартами. 23. Сосуд из тыквы. 24. Представитель основного населения ев-
ропейского государства. 26. Устрашение политических противников, выражающееся в фи-
зическом насилии, вплоть до уничтожения. 28. Денежная единица Древней Руси. 31. Птица 
подотряда куликов. 35. И джугара, и дурра, и гаолян. 36. В дореволюционной России: журнал 
в гимназиях, кадетских корпусах для записей проступков учащихся. 37. Река в Орлеане, 
Туре. 38. Бродячий музыкант, актер, певец и танцор в средневековой Руси. 39. Рассказ Ан-
тона Чехова. 
 
По вертикали: 1. Правый приток Конго. 2. Картина художника-передвижника Владимира 
Маковского. 3. Кожа, подготовленная к дублению. 4. Напряжение сил. 5. Болотная птица. 6. 
Левый приток Вишеры. 7. Тумба на палубе судна или на пристани для закрепления канатов. 
8. Русский художник, член объединения "Мир искусства". 13. Мясной двухмесячный цыпле-
нок. 14. Болезнь растений. 15. Размножение растений осыпавшимися семенами. 16. Порта-
тивный компьютер. 17. Карточная игра. 18. Советский кинорежиссер и кинодраматург, 
постановщик фильма "Парень из нашего города". 19. Бельгийская овчарка. 23. Множитель-
ный аппарат. 25. Растение, корни которого используются как добавка к натуральному кофе. 
27. Рамка для патронов. 29. Администратор гарема. 30. Проделка, выдумка. 32. Кушанье из 
грибов. 33. Имя японского кинорежиссера Куросавы. 34. Небольшая, певчая птица. 

21 декабря 
105 лет со дня рождения 
1918. Курт Вальдхайм, австрийский дипломат, Ге-
неральный секретарь ООН (1971-1981), прези-
дент Австрии (1986-1992)  

22 декабря 
165 лет со дня рождения 
1858. Джакомо Пуччини, итальянский компози-
тор, представитель веризма (оперы "Манон 
Леско", "Богема", "Тоска", "Чио-Чио-сан")  
60 лет со дня рождения 
1963. Джузеппе Бергоми, итальянский футболист, 
чемпион мира (1982)  
30 лет со дня рождения 
1993. Рафаэл Геррейру, португальский футбо-
лист, чемпион Европы (2016)  

23 декабря 
165 лет со дня рождения 
1858. Владимир Немирович-Данченко, режиссер, 
театральный деятель, педагог, Народный артист 
СССР  
105 лет со дня рождения 

1918. Гельмут Шмидт, канцлер ФРГ (1974-1982)  
90 лет со дня рождения 
1933. Акихито, император Японии с 1989 года  
80 лет со дня рождения 
1943. Сильвия (до замужества Сильвия Рената 
Зоммерлат), королева Швеции, супруга короля 
Карла XVI Густава  
65 лет со дня рождения 
1958. Дэйв Мюррей, гитарист группы "Iron Maiden"  
55 лет со дня рождения 
1968. Инга Оболдина (Стрелкова-Оболдина), ак-
триса театра и кино 

24 декабря 
225 лет со дня рождения 
1798. Адам Мицкевич, польский поэт  
155 лет со дня рождения 
1868. Эмануил Ласкер, немецкий шахматист, вто-
рой чемпион мира  
80 лет со дня рождения 
1943. Тарья Халонен, первая женщина, ставшая 
президентом Финляндии (2000-2012)  
50 лет со дня рождения 

1973. Стефани Морган Майер, американская пи-
сательница (серия романов "Сумерки")  

25 декабря 
145 лет со дня рождения 
1878. Луи Шевроле, американский автогонщик и 
автомобилестроитель швейцарского происхожде-
ния  
105 лет со дня рождения 
1918. Анвар Садат, президент Египта (1970-1981), 
подписавший мирный договор с Израилем, лау-
реат Нобелевской премии мира 1978 года; убит 
исламскими экстремистами  
85 лет со дня рождения 
1938. Аркадий Хайт, писатель-юморист, кинодра-
матург, автор сценариев для многих популярных 
мультфильмов ("Ну, погоди!")  
70 лет со дня рождения 
1953. Валерий Ефремов, ударник группы "Ма-
шина времени"  
65 лет со дня рождения 
1958. Константин Кинчев (Панфилов), рок-музы-
кант, лидер группы "Алиса"  

26 декабря 
80 лет со дня рождения 
1943. Валерий Приёмыхов, актер, режиссер  
60 лет со дня рождения 
1963. Ларс Ульрих, барабанщик группы "Metallica"  

27 декабря 
175 лет со дня рождения 
1848. Джованни Баттиста Пирелли, итальянский 
промышленник, основатель (1872) одной из пер-
вых в Европе фабрик по производству резины  
75 лет со дня рождения 
1948. Жерар Депардьё, французский актер  

28 декабря 
115 лет со дня рождения 
1908. Евгений Вучетич, скульптор (памятник "Вои-
нам Советской Армии, павшим в боях с фашиз-
мом" в Берлине, памятник-ансамбль на 
Мамаевом кургане в Волгограде)  

  юю бб ии лл ее ии

О Т В Е Т Ы  Н А  В О П Р О С Ы  В  К Р О С С В О Р Д Е ,  О П У Б Л И К О В А Н Н О М  В  П Р О Ш Л О М  Н О М Е Р Е :  
 По горизонтали:  1. Висяк. 4. Мочка. 7. Короб. 10. Сопилка. 11. Игнатий. 12. Кения. 13. Оружие. 14. Луанда. 15. Чумак. 17. Гуава. 19. Устин. 
22. Дюрер. 23. Кузница. 24. Антарес. 25. Остов. 27. Откат. 30. Мазус. 32. Алтай. 33. Гальюн. 34. Платок. 36. Гекла. 38. Шпалера. 39. Натяжка. 
40. Шваль. 41. Гранд. 42. Клара. 
По вертикали:  1. Весло. 2. "Супруга". 3. Колхида. 4. Мрак. 5. Черномор. 6. Амия. 7. Кенгуру. 8. Ретинит. 9. Байка. 15. Чидаоба. 16. Каравай. 
17. Гокко. 18. "Ванда". 20. Свара. 21. Насос. 26. Титикака. 28. Колбаса. 29. Трюфель. 30. Молоток. 31. Затяжка. 33. Гашиш. 35. Кааба. 36. Ганг. 
37. Анод. 
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